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PARA A CULTURA

CRISE

Um alívio para artistas e
grupos juninos no estado

Paulo Guedes anuncia
auxílio pormais trêsmeses

Governo lançou auxílio emergencial para grupos culturais

impedidos de trabalhar na pandemia. O auxílio será

destinado paramais de 400 artistas e grupos. Vida Urbana 14

A prorrogação será de agosto a outubro e com os mesmos

valores atuais, de R$ 150 a R$ 375, pagos pelo governo a

cerca de 39,1 milhões de pessoas. Economia 9

HORADE
DEFENDER
A LIDERANÇA
Arrasador na Série B,

com 100%de

aproveitamento, Timbu

recebe oVila Nova hoje

nosAflitos. Esportes 24

Com o atraso na entrega das vacinas da Janssen para o Brasil,

o Governo de Pernambuco informou que o cronograma de

imunização do estado não sofrerá alteração, já que o agendamento

com o novo imunizante ainda não estava disponível. Enquanto ele

não chega, o programa segue utilizando as vacinas AstraZeneca

e Pfizer. Os estoques de CoronaVac estão reservados para quem

ainda não tomou a segunda dose desse imunizante. VidaUrbana 13

Atrasodevacina
não altera agenda
dePernambuco

SANTA CRUZ
SEGUEMARTÍRIO
NA SÉRIE C
Alémde perder para o

Ferroviário/CE, o Santa

segue sem fazer sequer

umgol na terceira

divisão. Esportes 22

Milton Bivar renuncia, agrava
crise e Sport terá nova eleição

Sport Club do Recife

Esportes 23
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Ao ler as primeiras páginas
de Estão matando os meninos,
livro mais recente do escritor
Raimundo Carrero, Editora Ilu-
minuras, acabei lembrando do
romance Capitães de Areias, de
Jorge Amado, publicado lá no
início da segunda fase do Mo-
dernismo, a fase que deu um
caráter mais regionalista do
Movimento. Não que eu este-
ja comparando as duas obras,
claro. Ali é um romance e ou-
tra é uma coletânea de contos.
Mas ambos os livros partem do
mesmo tema para a constru-
ção ficcional: a violência con-
tra os jovens, contra os meni-
nos. Principalmente os pobres.

Em Capitães de Areias recorde-
mos, Jorge Amado narra a vida
de um grupo de meninos aban-
donados, roubando para sobre-
viver e sempre perseguidos pe-

lo destacamento policial. Em Es-
tão matando os meninos, Raimun-
do Carrero conta várias histó-
rias, tendo como protagonistas
os meninos e meninas do Bra-
sil. São histórias trágicas, tris-
tes, desses jovens quando vão
ou voltam das escolas, assassi-
nados em cidades e localidades
onde são realizadas operações
policiais em combate com tra-
ficantes e bandidos.

Há, no entanto, uma dife-
rença forte entre os dois li-
vros. Na obra de Jorge Amado,
o tom é de esperança, diria até
de idealismo. Os tempos eram
outros. Havia a expectativa de
um novo Brasil, do ideal comu-
nista, representado no perso-
nagem Pedro Bala. Além dis-
so, os capitães de areia eram
livres, apanhavam da polícia
mas viviam nas ruas, sem deve-

res nem obrigações sociais. Há
na obra de Raimundo Carrero
um tom de dor mesmo. De de-
salento. De desesperança. Um
livro que fala de um país per-
dido, sem expectativas.

Estão matando os meninos reú-
ne várias histórias que podem

ser encontradas em qualquer
página policial de algum jor-
nal. Só que aqui falamos da fic-
ção de Raimundo Carrero, um
dos maiores escritores em ati-
vidade no Brasil, ganhador de
muitos prêmios e traduzido em
várias partes do mundo. Neste

Iniciando essa breve análi-
se da Lei nº 14.151/21, convém
ressaltar que ainda não há ju-
risprudência firmada quanto a
sua aplicação, sendo o posicio-
namento externado neste arti-
go estritamente opinativo.

A norma determina o afasta-
mento de empregadas gestan-
tes do trabalho presencial, co-
mo forma de reduzir a contami-
nação deste grupo de risco pa-
ra a Covid-19. De acordo com o
texto, a empregada ficará à dis-
posição para exercer as ativida-

des em seu domicílio, por meio
de teletrabalho, trabalho remo-
to ou outra forma de trabalho
a distância. A partir disso, sur-
giu a questão de quem seria o
responsável pelo salário e de-
mais despesas contratuais, já
que não houve a previsão de be-
nefício previdenciário ou assis-
tencial, inexistindo transferên-
cia de custo para o Estado.

Sendo possível a prestação de
serviços a distância, o empre-
gador não tem prejuízo, pois o
contrato de trabalho permanece

em execução. O problema surge
quando é impossível o trabalho
remoto, como no caso das empre-
gadas domésticas, por exemplo.

Nessa situação, com o cenário
econômico extremamente fra-
gilizado, ao empregador é im-

posto mais um encargo.
Quanto ao custeio dos salá-

rios, o silêncio da lei parece
inadequado. Mais acertado se-
ria a norma ter atribuído a res-
ponsabilidade ao Poder Públi-
co, nos mesmos moldes do be-
nefício emergencial ou do au-
xílio-maternidade.

Questão interessante se dá
em relação às gestantes já va-
cinadas. Nessa hipótese, de-
ve-se buscar a intenção do le-
gislador. A lei visa proteger a
mãe e seu bebê de uma possí-

Carrero e Jorge Amado

O silêncio da lei parece inadequado

Linaldo Guedes *

João Marcelo Guerra *

opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

livro, o autor dá continuida-
de às Cartas ao mundo, inicia-
das em As sombrias ruínas da al-
ma. Agora, o autor começa a
partir da Quarta carta. E assim
vai narrando histórias que in-
felizmente não ficam apenas
nas páginas dos jornais.

É Emanuelle, as pernas finas
e leves ainda no Lago dos Cis-
nes, assassinada pelos homens,
levada para o carro funerário
num caixãozinho, ou João dos
Aviões, sendo pisoteado pela bo-
ta de cano dobrado de um po-
licial. Estamos falando de me-
ninos pobres. E “menino pobre
não brinca, pede esmolas” – Diz
Jéssica em Para o alto e para o
gol, sempre. “Pobre passa tanta
fome que acaba se viciando”, as-
sertiva no conto Tortura em dia
de fome, um dos melhores do li-
vro. O garoto que termina acom-
panhando cego cantor na feira,
para ganhar uns trocados sem
pedir esmolas, mas isso pouco

adinta ante a realidade de sua
triste vida. Ou a estranha his-
tória de Amélia, que viu o pai
ser assassinado na sua frente,
com a mãe indiferente. Todas
as histórias de Estão matando
os meninos se passam na fictí-
cia cidade de Arcassanta, cida-
de da Grande Recife. São perso-
nagens bem construídos, como
palhaço Mula Manca e o líder
estudantil Salatiel.

Na Quarta carta, Ismael cho-
ra a morte do filho “rasgado de
balas” por uma polícia que pro-
curava um traficante e matou o
menino, que era inocente e brin-
cava de carrinho de madeira,
o “carro que ele mesmo fizera
com os dedos de artesão”. Nem
na escola o filho estava a salvo
da morte: “A escola é uma espé-
cie de passe crime para o crime
desses bandidos milicianos.”

* Mestre da Ciência das Reli-

giões, jornalista, poeta e editor

vel contaminação pelo corona-
vírus, assim, se existe vacina
em curso, com eficácia compro-
vada, razoável que as gestantes
já totalmente imunizadas pos-
sam trabalhar presencialmen-
te, sobretudo no caso daquelas
em que o labor é incompatível
com o trabalho remoto.

De todo modo, as futuras de-
cisões advindas do Poder Judi-
ciário, ao interpretar e aplicar
a nova lei, possibilitarão o sur-
gimento de uma jurisprudência
dominante, passível a melhor
orientar a solução dos conflitos.

* Advogado

O problema surge

quando é impossível o

trabalho remoto, como no

caso das empregadas

domésticas, por exemplo

Na obra de Jorge Amado,

o tom é de esperança,

diria até de idealismo.

Há na obra de Carrero um

tom de dor, de desalento
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SEGUNDA SUPER DOM

Localidade a SEXTA EDIÇÃO COMPLEMENTO

PE R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

PB R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

Outros estados R$ 4,00 R$ 8,00 R$ 2,00

VENDAAVULSA ASSINATURAS*

PE / PB Outros estados

segunda a domingo:

anual R$ 990,50 R$ 1.877,00

semestral R$ 495,25 R$ 938,50

sábado e domingo:

anual R$ 260,00 R$ 624,00

Baixe o nosso novo app: DPDIGITAL
Disponível na Play Store

e na App Store
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CPI da Covid-19 deve
ter uma semana tensa
Ex-secretário de Saúde do Amazonas, Marcellus Campelo depõe hoje, enquanto

que o ex-governador do Rio de Janeiro,WilsonWitzel, pediu ao STF para não falar

A
7ª semana da Comissão
Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) da Covid-19

começa hoje com o depoimen-
to do ex-secretário de Saúde do
Amazonas Marcellus Campelo.
Alvo de operação da Polícia Fe-
deral, Campelo chegou a ser pre-
so por suspeita de favorecimen-
to a empresários no aluguel de
hospital de campanha no Ama-
zonas. Após sair da prisão, Mar-
cellus Campelo, até então secre-
tário de Saúde, pediu exonera-
ção do cargo. Ele também é pe-
ça-chave para a elucidação de
informações sobre o colapso de
oxigênio no estado, ocorrido no
início deste ano.

Outro depoimento aguardado
era o do ex-governador do Rio de
Janeiro, Wilson Witzel. Entretan-
to, o político enviou ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF), on-
tem, um pedido de habeas cor-
pus para que não seja obrigado
a comparecer ao Senado. O ex-
-governador foi convocado, o que
o obriga a comparecer. No pedi-
do, ele solicita ao Supremo que

seja alterada a compulsoriedade
do comparecimento à CPI, para
que fique na condição de convi-
dado, podendo, assim, escolher
se vai comparecer ou não.

Witzel tambémsolicitaque, ca-
so resolva comparecer, que lhe
sejam garantidos os direitos de
não se autoincriminar; o de per-
maneceremsilêncioedenãores-
ponder as perguntas que lhe fo-
rem feitas; não ser submetido ao
compromisso de dizer a verda-
de ou de subscrever quaisquer
termos neste sentido; e não ter
ordem de prisão determinada.

Witzel foi convocado pelos se-
nadores junto a nove governa-
dores. O primeiro a depor seria
o chefe do Executivo do Amazo-
nas, Wilson Lima (PSC), mas ele
conseguiu no Supremo o direito
de não comparecer e, na sema-
na passada, não foi à CPI.

CONTINUAÇÃO
Na quinta-feira, é a vez do em-
presário Carlos Wizard prestar
depoimento. Chegou a ser cogita-
do pelos integrantes da CPI uma

condução coercitiva do empresá-
rio, jáqueeste senegavaarespon-
der às solicitações da Comissão.
Por morar em Orlando, na Fló-
rida, Wizard havia alegado que
não poderia comparecer ao cole-
giado para prestar depoimento.
Nos bastidores, Omar Aziz (PS-
D-AM), presidente da CPI, sinali-
zou contrário ao que o empresá-
rio afirmou. Disse que ele esta-
rá na Comissão no dia marcado.

Encerrando a semana, os mé-
dicos Ricardo Dimas Zimmer-
mann e Francisco Eduardo Car-
doso Alves devem se apresentar
ainda na sexta-feira. A convoca-
ção deles se dá pelo fato de te-
rem pregado tratamento preco-
ce contra a Covid-19 na base de
ivermectinaeCloroquina,ambos
sem comprovação de eficácia. De
acordo com relatórios, eles foram
defensores de um suposto trata-
mento precoce contra o novo co-
ronavírus e utilizarem seus pos-
tos de profissionais da saúde e re-
des sociais para propagar o “kit
covid”. (Armando Holanda e Eliza-

beth Souza comCorreio Braziliense)
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por Rhaldney Santos

Diario político

Cenário paulista
Após ter promovido umamotociata em São Paulo no sába-

do (12), o presidente Jair Bolsonaro (sem partido) teve moti-
vos para comemorar os números do último levantamento do
Paraná Pesquisas sobre a corrida presidencial nomaior colé-
gio eleitoral do país, divulgados ontem. Segundo o instituto,
Bolsonaro lideraria com 34% contra 29,3% do ex-presidente
Lula (PT) no primeiro turno entre os paulistas. A pesquisa in-
cluiu o nome do apresentador José Luiz Datena, que marca-
ria 9% e puxaria o bloco da terceira via, e a senadora Simone
Tebet (MDB), quenão chegaria a 1%. No segundo turno, o atual
presidente teria 40,3% contra 37,8%de Lula. Comoamargem
de erro do levantamento é de 2,5%, os dois protagonistas da
polarização estão tecnicamente empatados nos dois cená-
rios.Mas odadomais comemorado entre os bolsonaristas de-
pois do ato em solo paulista cheio de ataques a João Doria
(PSDB) deve ser mesmo o desempenho do tucano, que apa-
receu com apenas 5,2% das intenções de voto, ou seja, o go-
vernador que trava uma aberta disputa com trocas de ata-
ques e acusações ao governo federal, segundo a pesquisa,
não está colhendo apoio entre os eleitores…

Comissão
A vereadora Dani Portela

(PSol) vai presidir a Comis-

sãoda IgualdadeRacial eEn-

frentamento aoRacismoda

Câmara do Recife. A Vene-

zabrasileira é aprimeira ca-

pital dopaísapossuirumco-

legiadopara tratar de forma

específica e permanente da

questão racial no Legislati-

vomunicipal.Acomissãovai

começaradebater acriação

doEstatutoda IgualdadeRa-

cial do município.

Posição
Uma das principais vozes

contrárias à reformadaPre-

vidência apresentada pela

PCR, o vereador Tadeu Ca-

lheiros (Podemos) protoco-

louumconjuntode23emen-

das para serem ajustadas

na ideia inicial. Tadeu émé-

dico e também vice-presi-

dente daComissão de Saú-

de da Câmara do Recife. O

parlamentar fez articula-

ções ao longo do dia com

diretores sindicais junto a

outros vereadores da Casa

José Mariano.

Organizado
A criação de uma vara judi-

cial dedicada a processar e

julgarorganizaçõescrimino-

sas foi aprovada por unani-

midadenaComissãodeJus-

tiçadaAlepe.Avaraserá for-

madapor3magistrados,que

vãodeliberarpormaioria, to-

mardecisõesde formacole-

giada e assinar os atos deci-

sórios demaneira conjunta.

No Conselho
A deputada federal Marília

Arraes (PT) participou de

umareuniãonasededoCon-

selho Regional de Farmácia

de Pernambuco (CRF-PE).

Oobjetivo foi debater temas

comoamanutençãodapre-

sença física do farmacêuti-

co nas farmácias. Participa-

ram do encontro Aexalgina

Tavares, vice-presidente do

CRF-PE, Veridiana Ribeiro,

membrodoConselhoNacio-

nal deSaúde,HoldackVelo-

so, presidente do SINFAR-

PE,RafaelGuerra, conselhei-

ro regional, e Mário Calado,

membrodaComissãodeDi-

reitos Humanos da OAB.

_00606_0www.diariodepernambuco.com.br/politica
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[Agenda

Hoje
Marcellus Campelo,

ex-secretário de Saúde

do Amazonas

Amanhã
Wilson Witzel, ex-governador

do Rio de Janeiro*

Quinta-feira
Carlos Wizard, empresário

Sexta-feira
Ricardo Dimas Zimmermann

e Francisco Eduardo

Cardoso Alves, médicos

que pregaram tratamento

precoce contra a Covid-19

* Recorreu ao STF para que

não seja obrigado a depor

Witzel pediu

também que, se

decidir depor,

não possa

ser preso



Política 07DIARIOdePERNAMBUCO Recife, terça-feira, 15/06/2021

Para ex-presidente, existência de primeiro-ministro

diminuiria a instabilidade no país causada pela

frequente ameaça de um novo impeachment

O presidente Jair Bolsonaro
afirmou ontem ser “impedre-
jável”. A declaração foi feita a
apoiadores na saída do Palácio
da Alvorada, quando atacou o
ex-presidente Lula, o qual cha-
mou de “nove dedos”, e o go-
vernador de São Paulo, João
Doria (PSDB). “Você não sabe
o que é uma cadeira presiden-
cial pra desejar 22 pra gente.
Tem uma demonstração clara
de quem dominava o Brasil,
né? Eles querem voltar a qual-
quer custo. Mas não é apenas
aquele pessoal do nove dedos
não, tem mais gente, também,
que ficou mal acostumada ao
longo dos 30 anos.”

“Sou impedrejável, mais uma
aí”, emendou, acrescentando a
expressão à lista das que cos-
tuma utilizar quando se re-

fere a si mesmo, como “imor-
rível, imbrochável e incomí-
vel”. Por fim, Bolsonaro afir-
mou que Doria tem “sede de
poder” e o atacou, dizendo

que o governador “não con-
segue administrar o estado
dele e quer comandar o Bra-
sil”. “É sede de poder, né? Não
consegue administrar o esta-

do dele, quer comandar o Bra-
sil”, afirmou. Doria pode ser
um dos adversários de Bolso-
naro na campanha à reelei-
ção em 2022.

MULTA
No último sábado, o governo de
São Paulo informou que equi-
pes da Saúde e da Segurança
Pública autuaram o presidente
por ter sido flagrado sem más-
cara durante a manifestação
com motociclistas que realizou
na capital paulista. O valor da
multa é de R$ 552,71. O depu-
tado federal Eduardo Bolsona-
ro (PSL-SP) e o ministro da In-
fraestrutura, Tarcísio Gomes,
também foram autuados. Bol-
sonaro participou de uma ‘mo-
tociata’ com apoiadores. (Ingrid
Soares, do Correio Braziliense)

O
ex-presidente Michel
Temer saiu em defesa
da adoção do sistema

semipresidencial no país, no
qual o presidente da República
dividiria as funções da admi-
nistração pública com a figura
de um primeiro-ministro esco-
lhido pelo Congresso Nacional.
Na avaliação dele, esse sistema
de governo poderia equilibrar
as decisões políticas, pois tan-
to o Executivo quanto o Legis-
lativo teriam responsabilidade,
e diminuir o nível de instabili-
dade entre as instituições, visto
que a possibilidade de impeach-
ment do presidente está sempre
em voga no parlamento.

Durante um evento promovi-
do pelo Instituto Brasileiro de
Ensino, Desenvolvimento e Pes-
quisa (IDP), ontem, Temer reve-
lou que ficou perto de apresen-
tar um projeto de semipresiden-
cialismo ao Congresso durante o
seu mandato à frente do Palácio
do Planalto, entre 2016 e 2018.
A proposta, segundo ele, foi ela-
borada com o ministro Gilmar
Mendes, do Supremo Tribunal
Federal (STF), mas não evoluiu.

“Nós temos 33 anos desse siste-
ma (presidencial), desde a Cons-
tituição Federal de 1988, que é
um tanto jovem ainda, e já ti-
vemos dois impeachments. E,
nesse momento, só se fala em
impeachment. E não tenham

dúvida que quando chegar o
próximo presidente falar-se-á,
novamente, em impeachment.
É uma coisa que “pegou moda”.
Não tem jeito. No presidencia-
lismo, há a tal instabilidade
e, a todo momento, há pedido
de impedimento. Você precisa
evitar traumas institucionais,
e no semipresidencialismo que
estamos propondo isso é evitá-
vel”, afirmou.

Temer destacou que uma even-
tual troca de governo no regi-
me semipresidencial seria mais
natural, pois caberia à maioria
parlamentar ditar os ritmos. “Se
o governo tiver maioria parla-
mentar, ele se mantém. Se ele
perder a maioria, ele cai. Mas
cai com muita naturalidade.
Forma-se um novo governo com
muita naturalidade e até com
razoável elegância política, al-
go que, nos últimos tempos, não
temos tido muito.”

CONSISTÊNCIA POLÍTICA
De acordo com Temer, um dos
ganhos para o país com a imple-
mentação de um sistema semi-
presidencialista seria a diminui-
ção da quantidade de partidos
políticos. Como seria formula-
da uma base de apoio e uma de
oposição ao governo, diferentes
siglas partidárias poderiam se
unir em uma única legenda ao
longo do tempo.
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Bolsonaro: “Sou impedrejável”

“MAIS UMA”

“Eles querem voltar

a qualquer custo.

Mas não é apenas

aquele pessoal do

nove dedos não, tem

mais gente, também”

Bolsonaro,
Presidente

Michel Temer
defende sistema
semipresidencial

Temer

acredita

também que

o número de

partidos seria

menor



Com quase 11%, PT tem 
mais filiados no estado
Os dez partidos que possuem mais eleitores registrados em pelo menos uma das 

36 siglas em Pernambuco somam 67,64% do total, com PP em 2º e MDB em 3º

A deputada Joice Hassel-
mann (PSL-SP) entrou com 
um pedido no Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) para se 
desfiliar do partido. Uma das 
justificativas apresentadas 
pela parlamentar é de que 
ela tem sido alvo de “grave 
perseguição política interna 
e discriminação político-pes-
soal”, o que seria suficiente 
para deixar a sigla sem per-
der o mandato parlamentar. 

Hasselmann afirma que es-
sa represália tem acontecido 
desde o fim de 2019, quando 
o partido rachou devido à 
desfiliação do presidente Jair 
Bolsonaro. A deputada sem-
pre criticou a maneira como 
o chefe do Executivo se com-
portou em relação à legenda 
e a forma como ele decidiu 
se desligar da sigla partidá-
ria. “A diversidade política 
dentro do PSL foi obliterada.”
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O 
Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) divulgou as 
estatísticas de filiadas 

e filiados a partidos políticos do 
Brasil. Em Pernambuco, são ao 
todo 580.395 eleitores que estão 
registrados em 36 siglas. O par-
tido com mais filiados no esta-
do é o PT, com 63.178 (10,88% do 
eleitorado registrado). As outras 
legendas com maior representa-
ção são o PP, com 51.809 eleito-
res filiados (8,92%) e o MDB, com 
47.178 pessoas registradas (8,12%).

Já o PSB, que tem o governador 
do estado e o prefeito da maior 

cidade (Recife), além do maior 
número de prefeituras, com 53, 
é a sigla com o sexto maior nú-
mero de filiados. Os socialistas 
têm 35.183 de eleitores registra-
dos, o que equivale a 6,06% do 
total em Pernambuco.

O Patriota, partido que deve 
receber o presidente Jair Bolso-
naro para a disputa das próxi-
mas eleições, possui 11.536 elei-
tores registrados em solo per-
nambucano. A sigla é a vigési-
ma legenda com mais eleitores 
filiados no estado.

Por outro lado, a sigla com me-
nor número de filiados no esta-
do é o PHS, com apenas 51, repre-

sentando 0,008 % do total. Ou-
tros partidos com baixo núme-
ro de eleitores registrados são o 
PRP, com 53 filiados (ou 0,009 % 
do total de pernambucanos fi-
liados) e o PPL, com 56 (0,009%).

No total, são 16.200.892 pesso-
as registradas em partidos polí-
ticos no Brasil. As legendas com 
a maior quantidade de mem-
bros a nível nacional são o Mo-
vimento Democrático Brasilei-
ro (MDB), com 2.138.377, segui-
do pelo Partido dos Trabalhado-
res (PT), com 1.572.800, e o Par-
tido da Social Democracia Bra-
sileira (PSDB), com 1.363.177. O 
menor partido em número de 
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 Partido Filiados %

 PT 63.178 10,88%

 PP 51.809 8,92%

 MDB 47.178 8,12%

 PDT 43.874 7,55%

 PSDB 35.926 6,18%

 PSB 35.183 6,06%

 PTB 33.772 5,81%

 DEM 33.532 5,77%

 PL 27.514 4,74%

 PcdoB 20.985 3,61%

Os dez partidos com maior número de filiados em 

Pernambuco representam, juntos, 67,64% do total no estado

filiados é a Unidade Popular 
(UP), com 2.545 pessoas.

MULHERES
Os números também apontam 
que, apesar de responderem por 
mais da metade do eleitorado, 
as mulheres constituem cerca 
de 45% dos registrados em par-

tidos políticos. Além disso, me-
nos de 2% dos eleitores até os 24 
anos se interessaram em se fi-
liar a alguma agremiação par-
tidária brasileira. Em Pernam-
buco, a proporção de mulheres 
filiadas é ligeiramente maior: 
elas representam 47,38% dos 
eleitores registrados no estado.

Ex-líder do 
governo 
rompe 
com o PSL 

HASSELMANN
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DÓLAR
Maio/2021:        0,83
Abril/2021:                                                  0,31
Março/2021:                                               0,93
Fevereiro/2021:                                         0,86 

BOLSAS  (em %)

IBOVESPA

0,59%
DOW JONES

-85,85%

11/Junho:                         5,123

10/Junho:          5,067

09/Maio:                          5,069 6,3615,071

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

6,21

SELIC
Em % ao ano

3,50

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,5000 0,2019
(-1,02%)

IPCA do IBGE (em %)

Guedes anuncia 
auxílio por mais 
três meses
A prorrogação será de agosto a outubro e com os 

mesmos valores atuais, de R$ 150 a R$ 375, pagos 

pelo governo a cerca de 39,1 milhões de pessoas

Após perder ritmo em abril, 
a inflação voltou a acelerar em 
maio e teve impacto maior en-
tre os mais pobres, aponta es-
tudo do Instituto de Pesqui-
sa Econômica Aplicada (Ipea), 
divulgado ontem. As famílias 
com renda mensal inferior a R$ 
1.650,50, consideradas de ren-
da muito baixa, tiveram uma 
inflação de 0,92% em maio. O 
impacto nesse grupo populacio-
nal foi quase duas vezes maior 

do que o registrado pelas famí-
lias de renda alta, assim consi-
deradas as que têm ganhos en-
tre R$ 8.254,83 e R$ 16.509,66 
por mês. Nessa faixa, a inflação 
foi de 0,49% no mesmo perío-
do.  As altas afetaram pobres e 
ricos, mas vale ressaltar que a 
classe de maior renda teve esse 
impacto atenuado com a que-
da de 28,3% no preço das pas-
sagens aéreas.
 (Correio Braziliense)

O 
ministro da Economia, 
Paulo Guedes, acabou 
confirmando o que vi-

nha sinalizando há alguns dias: 
a prorrogação do auxílio emer-
gencial. O anúncio foi feito nes-
ta segunda-feira, após o minis-
tro afirmar há alguns dias que 
o benefício seria prorrogado a 
depender do ritmo da pande-
mia e da vacinação.

Guedes confirmou ao Estadão 

a prorrogação por mais três me-
ses do auxílio emergencial aos 
mais vulneráveis, ou seja, até 
outubro. Os valores continuam 
os mesmos, de R$ 150 a R$ 375, 
e com igual alcance em termos 
de público atendido. Hoje, o au-
xílio contempla cerca de 39,1 
milhões de brasileiros.

Segundo Guedes, o Ministé-
rio da Saúde informou que toda 
a população adulta estará vaci-
nada contra a Covid-19 até outu-

bro. Até que isso aconteça, o go-
verno quer garantir a proteção 
dos vulneráveis, daí a necessida-
de da extensão do auxílio. O mi-
nistro ressaltou ainda que a po-
lítica vem sendo conduzida pe-
lo Ministério da Cidadania e a 
decisão final sobre a extensão 
é do presidente Jair Bolsonaro.

De acordo com o Estadão, téc-
nicos do governo informaram 
que, para bancar a prorrogação, 
deverá ser aberto um crédito ex-
traordinário de cerca de R$ 20 
bilhões. O número final ainda 
está sendo refinado a partir dos 
dados dos pagamentos realiza-
dos em junho deste ano.

O valor vai reforçar os cerca 
de R$ 7 bilhões que ainda estão 
disponíveis dentro dos R$ 44 bi-
lhões já destinados ao programa 
e que não foram usados porque 
o número de famílias na nova 
rodada ficou abaixo do inicial-

ALAN SANTOS/PR

MP abre 
espaço 
para nova 
política 

Inflação impacta mais 
sobre população pobre

IPEA
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Prorrogação leva 

em conta o prazo 

para vacinar os 

adultos, diz ministro

mente projetado. Cada parcela 
tem tido um custo ao redor de 
R$ 9 bilhões mensais.

O crédito extraordinário ban-
ca despesas emergenciais e fi-
ca fora do teto de gastos, regra 
que limita o avanço das despe-
sas à inflação.

A extensão da ajuda a vul-
neráveis é uma forma de man-
ter a assistência às famílias en-
quanto a imunização da popu-
lação ainda avança nos estados 
e também evita um “vácuo” até 

o lançamento da nova política 
social permanente do governo.

No desenho atual, a última 
parcela é prevista para julho 
deste ano. No entanto, fontes 
do governo já reconheciam nas 
últimas semanas que “alguma 
prorrogação é razoável”, dado 
que o número de casos e óbi-
tos pela doença parou de cair. 
Além disso, a extensão da aju-
da dará maior conforto até a va-
cinação mais ampla da popula-
ção. (Estado de Minas)

A prorrogação do auxílio de-
ve ocorrer por medida provi-
sória. A necessidade de uma 
Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) para isso, aven-
tada anteriormente, perdeu 
força porque esse tipo de cré-
dito já fica fora do teto, e há 
espaço na meta fiscal (que per-
mite rombo de até R$ 247,1 
bilhões no ano) para acomo-
dar o gasto adicional.

No início do ano, o gover-
no precisou de uma PEC pa-
ra aprovar R$ 44 bilhões des-
tinados à nova rodada do au-
xílio porque o Orçamento de 
2021 ainda estava em tramita-
ção no Congresso Nacional, e 
não havia espaço na meta. Na 
avaliação de fontes da equi-
pe econômica, não há essa 
necessidade agora.

A prorrogação do auxílio 
emergencial ainda vai abrir 
mais espaço no Orçamento 
de 2021 para o lançamento 
da nova política social perma-
nente, que vai suceder o Bol-
sa Família. (Estado de Minas)
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Autorizadas, obras do Ramal de 
Triunfo vão custar R$ 22,8 mi
Ramal integra a segunda etapa do Sistema Adutor do Pajeú,  com primeira fase inaugurada no ano passado

O Porto de Suape começa nos 
próximos dias uma obra de nive-
lamento do fundo de leito para 
restaurar sua profundidade ori-
ginal, de nove berços de atraca-
ção. Os serviços devem durar três 
meses e estão orçados em R$ 2,6 
milhões, montante oriundo do 
próprio porto.

Uma embarcação tipo reboca-
dor com um arado acoplado vai 
remover pontos elevados de mate-
rial argilo-arenoso, restabelecen-
do-se a cota de -15,5 m nos cais 
1, 2, 3, 4 e 5 que operam contêi-
neres, carga geral, veículos, açú-
car em sacos, trigo. Os píeres 1 
e 2, que movimentam produtos 
químicos, combustíveis e deri-
vados de petróleo, passarão pe-
la mesma intervenção.

 Após a conclusão da obra, os 
ganhos operacionais serão va-
riados por berço. “Restaurando 
a profundidade, recuperamos 
parte da capacidade que tínha-
mos nos cais e píeres. Cada cen-
tímetro de calado a mais signi-
fica mais carga potencial a ser 
movimentada”, explica o dire-
tor-presidente de Suape, Rober-
to Gusmão.

F
oi autorizado ontem o 
início das obras do Ra-
mal de Triunfo, no Ser-

tão pernambucano. Os servi-
ços, interligados à Adutora do 
Pajeú, estão orçadas em R$ 22,8 
milhões, recursos autorizados 
pelo Ministério do Desenvol-
vimento Regional. A primeira 
etapa da adutora foi inaugura-
da em 2013, enquanto a segun-
da em outubro do ano passado. 
O novo ramal deve atender cer-
ca de 30 mil pessoas da região.

O Ramal de Triunfo será ali-
mentado por águas transferida 
da Adutora do Pajeú, no muni-

cípio de Calumbi. Por sua vez, a 
adutora capta água no Eixo Les-
te do Projeto de Integração do 
Rio São Francisco, em Sertânia, 
e abastece distritos e cidades de 
Pernambuco e da Paraíba.

A primeira fase da segunda 
etapa do Sistema Adutor do Pa-
jeú foi inaugurada em outubro 
de 2020, em São José do Egito. A 
estrutura conta com 193,4 qui-
lômetros, sete estações de bom-
beamento e sete reservatórios 
apoiados. O valor de investimen-
to é de R$ 245 milhões, por meio 
do Departamento Nacional de 
Obras contra as Secas (Dnocs).

A segunda fase da segunda eta-
pa, que contempla as obras no 
Ramal do Triunfo, via atender 
oito municípios de Pernambu-
co e 11 da Paraíba. Os municí-
pios pernambucanos serão Be-
tânia, Brejinho, Iguaracy, Inga-
zeira, Santa Terezinha e Tabi-
ra, Santa Cruz da Baixa Verde 
e Triunfo, enquanto a lista pa-
raibana é composta por Imacu-
lada, Desterro, Livramento, São 
José dos Cordeiros, Tapeorá, Tei-
xeira, Cacimbas, Água Branca, 
Matureia, Mãe d’Água e Juru.

Para o diretor-geral do Dno-
cs, Fernando Leão, o ramal tem 

importância vital para a região 
do Pajeú. A região, segundo ele, 
não tem água ou tem de péssi-
ma qualidade. “Santa Cruz não 
tem água tratada, é um caos. Es-
sa população sofre uma barba-
ridade”, comentou.

Em fevereiro, começaram os 
testes dos testes do Ramal do 
Agreste, ainda não finalizado. 
O ramal estava com 84,15% dos 
serviços executados e com a pre-
visão de término em junho des-
te ano. Este ramal e a Adutora 
do Agreste, vai distribuir a água 
do Eixo Leste do Projeto de In-
tegração do Rio São Francisco.

ALAN SANTOS/PR

Porto vai 
remover 
pontos 
elevados

ATRACAÇÃO

CURTA[
BN

Empréstimos 
chegam 
a R$ 369,69 
O programa de 

microfinança urbana do 

Banco do Nordeste, o 

Crediamigo, destinou R$ 

369,69 milhões para 

Pernambuco nos 

primeiros cinco meses 

deste ano, o que 

representa um 

crescimento de 49,02% 

em relação ao mesmo 

período de 2020 e 

124.627 empréstimos.

Eixo Leste da 

transposição 

fornecerá água 

para cidades

 do Pajeú



Cronograma não muda 
por atraso, diz SES-PE
Ministro da Saúde informou que a vacina Janssen terá atraso. Como o 

imunizante não estava sendo agendado, estado não fará alterações
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Hospital vai abrir dez 

novos leitos de Unidade 

de Terapia Intensiva

A expectativa é que Pernambuco receba um lote de 118.600 doses do imunizante

Hospital Regional de Salgueiro recebe mais oxigênio

Noronha 
começa 
a vacinar 
18 anos

INSUMO

IMUNIZAÇÃO
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Jovens a partir dos 18 anos 
residentes na ilha de Fernan-
do de Noronha começaram a 
ser imunizados contra a Co-
vid-19 na manhã de ontem. 
De acordo com a gestão do ar-
quipélago, com a adesão das 
pessoas e celeridade no pro-
cesso, a expectativa é prote-
ger a maior parte do público 
ainda nesta semana. Essa se-
rá a primeira localidade per-
nambucana a vacinar todos 
os grupos inclusos na cam-
panha de vacinação contra 
o novo coronavírus.

A gestão da ilha também in-
formou que todas as pessoas 
com idade elegível para essa 
vacinação já podem se dirigir 
à quadra da Escola Arquipé-
lago para tomar a primeira 
dose da vacina, da fabrican-
te Astrazeneca/Fiocruz.

A imunização segue na qua-
dra da escola Arquipélago até 
amanhã. Após essa data, a va-
cina volta a ser aplicada na 
Unidade de Saúde da Famí-
lia. Roberta Gabriele, de 18 
anos, foi uma das primeiras 
vacinadas na ilha, onde mo-
ra há 5 anos. “Está complica-
da a situação que estamos vi-
vendo. Me sinto privilegiada 
em ser uma das primeiras a 
tomar a vacina”, disse.

C
om o atraso na entrega das 
vacinas da Jansen para o 
Brasil, o Governo de Per-

nambuco, através da Secretaria 
de Saúde (SES-PE), informou que 
o coronograma de imunização 
do estado não sofrerá alteração, 
já que o agendamento com o no-
vo imunizante ainda não estava 
disponível. Enquanto ele não che-
ga, o programa segue utilizan-
do as vacinas disponíveis - As-
traZeneca e Pfizer. Os estoques 
de CoronaVac estão disponíveis 
para quem ainda não tomou a 
segunda dose desse imunizante.

Mais cedo, a Secretaria de Saú-
de havia informado que Per-
nambuco receberia 118.600 do-
ses. Apesar da orientação de que 
elas fossem utilizadas apenas 
nas capitais, o estado já havia 
pactuado, desde a semana pas-
sada, que além do Recife outras 
cinco cidades do interior seriam 
contempladas, já que a deman-
da por leitos de UTI no Agres-
te e Sertão está mais acelerada.

As vacinas serão distribuídas 
da seguinte forma: 59.295 doses 
para o Recife; 30.935 doses para 
Caruaru; 11.765 doses para Gara-
nhuns; 6.770 doses para Arcover-
de; 3.425 doses para Afogados da 
Ingazeira e 6.410 doses para Ser-
ra Talhada. A expectativa era que 
elas chegassem hoje, mas o mi-
nistro da Saúde, Marcelo Quei-
roga, anunciou durante a tarde 
que as doses iriam atrasar, mas 
não explicou o motivo.

“As cidades escolhidas neste 
primeiro momento, seguindo o 
que foi acordado com os gesto-
res municipais na Comissão In-
tergestores Bipartite (CIB), pas-
sam por um momento de difi-
culdade em relação à pandemia 

e são grandes centros regionais. 
Esta decisão é centrada no per-
fil e no cenário epidemiológico 
e também na capacidade opera-
cional destas cidades, já que será 
um desafio fazer este processo de 
vacinação em um prazo curto, 
já que estas vacinas irão chegar 
próximas ao vencimento do pra-
zo de validade”, complementou 
o secretário estadual de Saúde.

Nesses municípios do interior, 
o público contemplado vai dos 

18 aos 59 anos, faixa etária que 
concentra, no momento, a maio-
ria das internações e óbitos. Co-
mo a Janssen é um imunizante 
de dose única, a expectativa é 
reduzir a curva de contágio de 
forma mais rápida.

“A vacina da Janssen tem o 
benefício de com uma única 
dose, já finalizar o esquema. 
Importante ressaltar que, para 
que essas seis cidades tenham o 
recebimento das doses da Jans-

sen, todos os demais municí-
pios serão recompensados re-
cebendo mais doses da Astra-
zeneca e da Pfizer para darem 
continuidade aos seus progra-
mas de imunização. Com isso, 
estaremos acelerando a prote-
ção dos pernambucanos em to-
do o Estado, reafirmando nos-
so compromisso de vacinar a 
nossa população o mais rápido 
possível”, disse o secretário es-
tadual de Saúde, André Longo.

O Hospital Regional Inácio de 
Sá, no município de Salgueiro, 
no Sertão do estado, teve a capa-
cidade de fornecimento de oxi-
gênio aumentada. Neste final de 
semana, a Secretaria Estadual de 
Saúde (SES-PE) realizou, em par-
ceria com a empresa fornecedo-
ra de gases para a rede estadual, 
a instalação de um novo tanque 
de oxigênio na unidade. Com o 

novo reservatório, o armazena-
mento do gás medicinal passou 
de 3.960 m� para 9.780 m. 

Com a expansão da capaci-
dade, o hospital vai colocar em 
funcionamento, até o final desta 
semana, 10 novos leitos de UTI, 
sendo 7 neonatais e 3 pediátri-
cos, para o atendimento de pa-
cientes que apresentem a Sín-
drome Respiratória Aguda Gra-

ve (SRAG), incluindo a Covid-19. 
Para tanto, além da troca do tan-
que de oxigênio, a unidade tam-
bém foi equipada com 10 novos 
respiradores, 10 monitores mul-
tiparâmetro de sinais vitais, 40 
bombas de infusão hospitalares 
e 7 incubadoras e 3 camas pediá-
tricas. O suporte intensivo para 
crianças será o primeiro da VII 
Geres e serão definitivos para 

a região. “Estamos muito feli-
zes por viabilizar este novo tan-
que, com o dobro da capacidade 
de oxigênio para o Hospital Iná-
cio de Sá. Isto vai permitir, nos 
próximos dias, a concretização 
de um projeto antigo para a Re-
gião: a abertura de 10 novos lei-
tos de terapia intensiva na área 
pediátrica”, disse o secretário es-
tadual de Saúde, André Longo.
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Um alívio para artistas e grupos juninos 
Governo estadual lançou auxílio emergencial para grupos culturais impedidos de promover suas atividades por conta da pandemia 
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Entidades solicitam aos gestores o valor de R$ 250 

Protesto pede benefício 
municipal às famílias

CABO

Temos 25 mil famílias 

em situação de fome. 

Esse auxilio é a única 

alternativa que a 

gente vê nesse 

momento”

Nivete Azevedo, 
do Centro das Mulheres do Cabo

P
ara amortecer o setor cul-
tural pernambucano, for-
temente abalado pela Co-

vid-19 desde o ano passado, o go-
verno estadual sancionou, on-
tem, uma lei que institui o Au-
xílio Emergencial Ciclo Junino 
de Pernambuco para artistas e 
grupos culturais impedidos de 
promover suas atividades por 
conta da pandemia.  

O auxílio será destinado pa-
ra mais de 400 artistas e gru-
pos que tenham sido contrata-
dos pela Fundação do Patrimô-
nio Histórico e Artístico de Per-
nambuco (Fundarpe) ou pela 
Empresa Pernambucana de Tu-
rismo (Empetur) nos ciclos ju-
ninos de 2018 e 2019. Estão in-
cluídos quadrilhas juninas, ci-
randas, grupos de coco, xaxado, 
bacamarteiros, bois, trios de for-
ró pé-de-serra, bandas de forró 
e artistas solo. Ao todo, mais de 
cinco mil pessoas serão benefi-
ciadas pela medida. 

No total, serão R$ 3,2 milhões 
pagos com recursos do Tesouro 
Estadual. O valor do auxílio cor-
responderá a 60% do último ca-
chê recebido pelo artista ou gru-
po cultural, por meio de contra-

tação realizada pela Fundarpe 
ou Empetur nos ciclos juninos 
anteriores. Os valores terão um 
piso de R$ 3 mil e um teto de R$ 
15 mil, pagos em parcela úni-
ca no dia 30 de julho deste ano. 

O edital será lançado nesta 
terça-feira (15), no Diário Ofi-
cial de Pernambuco. Seguindo 
o modelo de benefício à classe 
cultural promovido no Carna-
val deste ano, o período de ins-
crições inicia na próxima segun-
da, 21 de junho, e segue até às 
18h do dia 9 de julho, por meio 
da plataforma online Prosas 
(www.prosas.com.br). 

“Mais um movimento que es-
tamos fazendo em um ano tão 
difícil para a classe artística. Já 
fizemos o Ciclo Carnavalesco e, 
agora, o Ciclo Junino. Queremos 
atuar em parceria com um mo-
vimento cultural no qual Per-
nambuco sempre se sobressaiu 
pela qualidade dos seus artistas, 
dos equipamentos e da forma de 
pensar a cultura como estraté-
gia de desenvolvimento do esta-
do, junto com a educação”, afir-
mou o governador Paulo Câmara. 

De acordo com o secretário 
estadual de Cultura, Gilberto 

Uma manifestação formada 
por 60 entidades foi realizada 
na manhã desta segunda-feira 
(14), em frente à Prefeitura do 
Cabo de Santo Agostinho, Litoral 
Sul, para reivindicar à gestão, 
mais uma vez, a criação de um 
Auxilio Municipal Emergencial, 
devido à pandemia da Covid-19. 
Os manifestantes alegam que a 
fome assola a vida de diversas 
famílias da cidade e solicitam 
aos gestores o valor de R$ 250. 
A prefeitura não se pronunciou 
até a publicação desta matéria. 

“Estamos há 100 dias na lu-
ta pela instauração desse au-
xílio. Já tivemos três reuniões 
com executivos, e tivemos reu-
nião com a presença do legisla-

tivo também. Já nos reunimos 
com a Secretaria de Programas 
Sociais, inclusive com o Gover-
no do Estado, e já foi sinalizado 
que existe verba disponível pa-
ra instalação imediata do auxí-
lio. Mas de uma hora para ou-
tra o governo se fecha, não dá 
mais retorno à comissão que es-
tava discutindo e organizando 
isso junto com a base, e resol-
ve não nos atender. E aí por is-
so que hoje completando e 100 
dias, nós estamos aquim na ten-
tativa de uma resposta defini-
tiva sobre o auxílio emergen-
cial”, disse a integrante do Co-
mitê do Auxílio Emergencial, 
Andreza Romano. 

De acordo com os organiza-

dores da manifestação, a pre-
feitura municipal criou uma 
comissão para discutir e dia-
logar com os movimentos so-
ciais, mas abandonou as ten-
taivas de encontro. 

“O Cabo de Santo Agostinho 
é hoje um dos municípios on-
de a Covid-19 tem mais impac-
tado a população, especialmen-
te nas periferias. Temos 25 mil 

famílias em situação de fome. 
Esse auxilio é a única alterna-
tiva que a gente vê nesse mo-
mento de forma mais susten-
tável. Com o recurso na mão, 
as famílias vão poder comprar 
seus alimentos. E esse dinhei-
ro vai circular na comunidade, 
porque se compra na quitanda, 
no mercadinho, na farmácia. O 
recurso circula no comércio e 

ainda volta em forma de impos-
to para a prefeitura. Não é um 
gasto, é um investimento. Essa 
é uma reinvindicação realmen-
te justa”, disse a coordenadora-
-geral do Centro das Mulheres 
do Cabo, Nivete Azevedo.

O protesto ocorreu em fren-
te ao Centro Administrativo 
do Cabo (CAM I), na Torrinha, 
no Centro da cidade. 

Freyre Neto, a ação reforça o re-
conhecimento da perda de uma 
cadeia produtiva, que referen-
cia não apenas a cultura pro-
priamente dita, mas também 
o turismo. “O auxílio emergen-
cial é uma sinalização da impor-
tância e do reconhecimento do 
segmento cultural para a cadeia 
produtiva em Pernambuco. O Es-
tado tende a utilizar essa ferra-
menta para diminuir esse im-
pacto e, ao mesmo tempo, pro-

teger esse segmento, para que 
em um futuro próximo possa-
mos, de maneira muito ampla, 
usufruir do talento desses artis-
tas importantes para o nosso ci-
clo junino”, explicou. 

Representando a classe artís-
tica, Armandinho, vocalista da 
Banda Fulô de Mandacaru, des-
tacou a importância da valoriza-
ção aos artistas do estado. “Esse 
é um momento importante pa-
ra estabelecer esse elo, valorizar 

o nosso patrimônio e a cultura 
pernambucana, que é levada 
para o Brasil e para o mundo”. 

Também compareceram à 
cerimônia de sanção da lei o 
secretário estadual de Turis-
mo e Lazer, Rodrigo Novaes; o 
presidente da Fundarpe, Mar-
celo Canuto; e os artistas Ná-
dia Maia, Cristina Amaral, Irah 
Caldeira, Benil, Pingo, Dudu do 
Acordeon, Beto Ortiz, Novinho 
da Paraíba e César Amaral. 

Serão
agraciados 

mais de 400 
artistas e grupos 
contratados pela 

Fundarpe ou 
Empetur 



I
nstituída na última quinta-
-feira, a Mesa Permanente de 
Articulação com a Sociedade 

Civil, composta pelas Secretarias 
Estaduais de Justiça e Direitos 
Humanos, Desenvolvimento So-
cial, Criança e Juventude, Políti-
cas de Prevenção à Violência e às 
Drogas, Defesa 
Social, Casa Ci-
vil e Ministé-
rio Público de 
Pernambuco, 
que tem o ob-
jetivo de atuar 
na mediação 
de manifestações de cunho so-
cial, realizou, na tarde de on-
tem, o primeiro encontro com 
representantes de movimentos 
sociais para intermediar o diá-
logo com o Governo de Pernam-
buco durante a pandemia. 

Embora não tenha sido admi-
tido taxativamente, o objetivo 

ficou claro, que é evitar cenas 
de violência no próximo sába-
do, quando está previsto um no-
vo protesto contra o Governo Fe-
deral. No dia 29 de maio, duran-
te ato no centro do Recife, duas 
pessoas terminaram atingidas 
nos olhos por balas de borracha 

disparadas por 
policiais do Ba-
talhão de Cho-
que. Represen-
tando o cole-
giado, o secre-
tário Sileno 
Guedes desta-

cou que o objetivo da iniciati-
va é manter permanentemente 
um canal de diálogo, com o in-
tuito de mediar possíveis con-
flitos. “Na verdade os protestos 
não estão liberados, permanece 
o decreto que proíbe as manifes-
tações, mas esse é um espaço on-
de movimentos podem conversar 
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Maior parte das violações acontece no ambiente familiar e atinge mais as mulheres

Violações contra idosos 
aumentam em 2021

JUNHO VIOLETA

No dia 29 de maio, 

um protesto terminou 

com dois homens 

atingidos por balas de 

borracha nos olhos

No Dia Mundial de Conscienti-
zação da Violência contra a Pes-
soa Idosa, celebrado hoje, e em 
alusão ao Junho Violeta, mês vol-
tado ao tema, a Secretaria de Jus-
tiça e Direitos Humanos (SJDH) 
reforça a importância de denun-
ciar atos que violam os direitos 
da população idosa.  De acordo 
com Centro Integrado de Aten-
ção e Prevenção à Violência Con-
tra a Pessoa Idosa (CIAPPI)  os nú-
meros registrados até o momen-
to em 2021 chamam a atenção, 
pois já representam 68% de to-
do ano de 2020. 

De janeiro até o dia 8 deste mês 
já foram realizadas 559 denún-

cias e identificados 1.443 tipos 
de atos violadores e o ambiente 
familiar continua sendo o local 
onde mais ocorrem as agressões. 
As mulheres são as maiores ví-
timas e a faixa etária mais viti-
mada é de 80 a 89. Em 2020, ano 
que teve início a pandemia no 
Brasil, foram registradas pelo 
programa 818 denúncias e iden-
tificadas, a partir destes dados, 
2.080 violações, em sua grande 
maioria cometidas no ambien-
te intrafamiliar.

Ainda de acordo com o CIAPPI, 
as cidades da Região Metropoli-
tana do Recife (RMR) que acu-
mulam o maior número de vio-

lações são: Recife, Olinda e Jaboa-
tão dos Guararapes. Já em todo o 
estado de Pernambuco, no ran-
king de violações deste ano se 
destacam a negligência, violên-
cia financeira, verbal, psicológi-
ca e o abandono, nesta ordem.

O secretário de Justiça e Direi-
tos Humanos de Pernambuco, Pe-

dro Eurico, frisa que a denúncia 
ainda é a maior arma para com-
bater esses crimes. "É importan-
te que as pessoas tenham a cons-
ciência de denunciar atos viola-
dores ao perceber qualquer si-
nal. Mudanças no comportamen-
to da pessoa idosa precisam ser 
observados com atenção. Irrita-

bilidade, depressão, hematomas, 
podem ser, por exemplo, um in-
dicativo de violência”, esclarece. 

Para realizar denúncias de 
violações contra idosos, a po-
pulação pode entrar em conta-
to pelo telefone (81) 3182-7649, 
das 9h às 16h ou pelo e-mail 
ciappi2016@gmail.com.

com Governo do Estado. Nosso 
papel é garantir uma gestão de 
convivência, que as pessoas sai-
bam o que podem ou não fazer, 
e procurar manter um grau de 
diálogo”, afirmou. 

Representando a União dos Es-
tudantes de Pernambuco, Ste-
phanye Vilela enfatizou que se-
rão cumpridas as recomenda-
ções propostas. “Protocolamos 
um ofício solicitando a seguran-
ça dos atos que vão ocorrer e ga-
rantia da biossegurança, porque 
eles são movimentos legítimos 
da sociedade”, disse.

No encontro, a Mesa repassou 
algumas orientações para os 
movimentos sociais, enfatizan-

do que eles ainda se abstenham 
de realizar quaisquer atos que 
ocasionem aglomerações. Caso 
seja realizado, que a organiza-
ção recomende aos participan-
tes o respeito às normas de dis-
tanciamento social, uso de más-
caras e de álcool 70%, entre ou-
tras medidas, garantindo a não 
geração de aglomerações duran-
te a manifestação, além de infor-
mar à Secretaria de Defesa So-
cial sobre a realização da ativi-
dade com antecedência de cinco 
dias úteis. Outra recomendação 
foi de que não façam uso de car-
ros de som ou quaisquer equipa-
mentos similares. 

Também foi acordado que a SDS 

garanta o direito de livre mani-
festação e reunião, previstos na 
Carta Magna desde que observa-
das as orientações estabelecidas. 
E também garanta a presença de 
servidores com capacidade de ne-
gociação para acompanhamen-
to dos eventos, juntamente com 
servidores da SDSCJ, SPVD e SJ-
DH, estabelecendo e mantendo 
canal de diálogo com as lideran-
ças. Outro ponto foi de que se-
jam observados os fundamen-
tos necessários na garantia dos 
direitos humanos, sempre com 
foco na não utilização da força 
e, em sendo indispensável, em 
fiel observância aos preceitos le-
gais delimitadores. 

Movimentos 
sociais e governo 
se reúnem
Objetivo é o diálogo entre Poder Executivo 

e as entidades na realização de manifestações. 

No próximo sábado está marcado mais um ato

Entre as 

recomendações 

estão a presença 

de servidores com 

capacidade de 

negociação
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DPU convoca reunião para debater ocupações
Objetivo do encontro é discutir a situação de duas ocupações no Recife e encontrar uma solução consensual que ajude as famílias
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Defensoria Pública da União peticionou pedido de suspenção da reintegração

Essas famílias ficaram 

sem ter onde morar 

por diversos motivos. 

Não foi verificada 

nenhuma depredação 

aos imóveis. ”

Maíra Pereira Mesquita, 
defensora pública federal

A 
Defensoria Pública da 
União (DPU) no Recife 
convocou uma reunião 

virtual, para esta terça-feira (15) 
às 15h, com o objetivo de deba-
ter a situação de duas ocupações 
que estão ocorrendo em prédios 
do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) na capital pernam-
bucana e encontrar uma solução 
consensual que ajude as famílias. 
Foram convidados o Governo de 
Pernambuco, Pre-
feitura de Recife, 
Ordem dos Advo-
gados de Pernam-
buco (OAB/PE), 
Advocacia Geral 
da União (AGU), 
INSS e represen-
tantes do Movi-
mento de Luta e 
Resistência pelo 
Teto (MLRT) e do 
Movimento Luta 
por Moradia Dig-
na (LPMD). 

A reunião está 
sendo organizada pela defenso-
ra regional de Direitos Humanos 
de Pernambuco (DRDH/PE), Maí-
ra de Carvalho Pereira Mesqui-
ta, que está acompanhando os 
dois processos judiciais de deso-
cupação.  Um dos prédios fica na 
Rua Marquês do Recife e o pro-
cesso de reintegração de posse 
está com a 10ª Vara da Justiça 
Federal em Pernambuco. O ou-
tro fica na Encruzilhada e está 
com a 5ª Vara Federal. 

Nos dois processos a DPU re-

quereu a suspensão da reinte-
gração de posse com base na Re-
comendação n° 20/2021, do Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ), 
para que os magistrados avaliem 
com cautela os pedidos de deso-
cupação de imóveis urbanos e 
rurais, principalmente quando 
envolverem pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade social, 
enquanto a pandemia do novo 
coronavírus persistir; bem co-

mo na decisão da 
Arguição de Des-
cumprimento de 
Preceito Funda-
mental (ADPF) 
828, do Distrito 
Federal, pelo mi-
nistro Luís Rober-
to Barroso. 

“Por fim, deixo 
de suspender as 
medidas de re-
moção de ocupa-
ções coletivas re-
centes, essas con-
sideradas as pos-

teriores a 20 de março de 2020, 
desde que seja possível ao Poder 
Público assegurar que as pes-
soas removidas possam ser le-
vadas para abrigos, ou de algu-
ma outra forma possa garantir-
-lhes moradia adequada. (...)Tra-
tando-se de ocupação recente, a 
remoção deve ser acompanha-
da por órgãos de assistência so-
cial que garantam o encaminha-
mento das pessoas em situação 
de vulnerabilidade para abrigos 
públicos ou locais com condi-

ções dignas”, afirmou o minis-
tro na ADPF 828. 

No processo da Encruzilha-
da, a DPU garantiu a suspen-
são da reintegração por meio 
de um agravo de instrumento 
analisado pelo Tribunal Regio-
nal Federal da 5ª Região (TRF5) 
no último dia 04 de junho. O de-
sembargador Rogério de Mene-
ses Fialho Moreira considerou a 
ADPF 828 e suspendeu os efei-
tos do mandado de reintegração 
de posse em questão, “até que o 
Poder Público providencie a re-
moção das famílias em situação 
de vulnerabilidade instaladas 
no local para abrigos públicos 

ou que de outra forma se asse-
gure a elas moradia adequada”. 

No caso do imóvel da Rua Mar-
quês do Recife, o juiz de primei-
ra instância determinou a deso-
cupação pacífica dentro de 30 
dias, a contar do dia 25 de maio. 
A DPU peticionou o pedido de 
suspensão, também com base 
na ADPF 828 e na Recomenda-
ção do CNJ, além de estar aguar-
dando resposta sobre pedido de 
reunião com o juiz. 

“No bairro da Encruzilhada há 
cerca de 200 famílias, com uma 
grande quantidade de crianças 
e idosos. Já o prédio da Marquês 
do Recife tem sete andares. São 

mais de 50 crianças, 25 idosos e 
10 gestantes. Essas famílias fi-
caram sem ter onde morar por 
diversos motivos. Os movimen-
tos são pacíficos e organizados. 
Não foi verificada nenhuma de-
predação aos imóveis. É impor-
tante que o Poder Público consi-
dere a ADPF 828 e a Resolução 
do CNJ”, destacou a defensora 
pública federal Maíra de Carva-
lho Pereira Mesquita. 

Enquanto os processos seguem 
seus trâmites, a DPU convocou 
uma reunião com todos os en-
tes públicos envolvidos nos dois 
processos para buscar uma re-
solução consensual do conflito. 



Criado para democratizar o
acesso aos filmes exibidos na
Mostra de Cinema Infantil de
Florianópolis, o Circuito de
Cinema Infantil chega à déci-
ma edição, segunda no forma-
to virtual. O evento teve início
ontem e segue até sábado, com
filmes, oficinas e debates, fo-
cando na importância da plu-
ralidade e representatividade
das diferentes infâncias bra-
sileiras nas telas. A programa-
ção completa está no site www.
mostradecinemainfantil.com.br/cir-
cuito e pode ser vista gratuita-

mente no canal do projeto no
YouTube.

Hoje, a professora e antropó-
loga Jozileia Kaingang, o escri-
tor e líder indígena André Ba-
niwa e a antropóloga e cineas-
ta Rita da Silva discutem o te-
ma Povos indígenas: Conhecer,
respeitar e se encantar.

O Circuito lança uma nova
coletânea de curtas-metragens
brasileiros. São cinco títulos le-
gendados e acessíveis em Libras
e audiodescrição que fazem par-
te do acervo da Mostra: As aven-
turas de Pety (de Anahí Borges),

Diferentes infâncias

brasileiras nas telas
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O elogiado Liyana encerra programação do circuito e ficará disponível no YouTube

17
Editor:Rodolfo Bourbon

VIVER
Telefone: 2122.7504 e-mail: edviver@diariodepernambuco.com.br

DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, terça-feira, 15/06/2021

www.diariodepernambuco.com.br/viver

São J a ler,

ouvir e refletir com lançamentos literários, shows e oficinas

Circuito Cepe de Cultura faz programação

junina virtual e gratuita, de hoje a quinta-feira,

O
Circuito Cepe de Cul-
tura 2021, programa-
ção on-line que reúne

lançamentos de livros, conver-
sas com escritores, oficinas, exi-
bição de filmes e shows, chega
hoje à terceira edição, desta vez
com temática junina. A música
fica por conta de As Januárias,
Coco Raízes de Arcoverde e Ma-
ciel Melo - de terça a quinta-fei-
ra, respectivamente, sempre às
21h. Meu eu sertanejo, de Henri-
que Brandão, Mesas de glosas da
1ª Feira de Poesia do Pajeú, de Ele-
nilda Amaral, Gislandio Araújo

e Zé Adalberto, e Redes de poesia,
de Andrade Lima, são os lança-
mentos da Coleção Pajeú, sempre
às 15h. A curadoria foi de Jamil-
le Barbosa. As atrações são gra-
tuitas, no portal www.circuitoce-
pedecultura.com.br.

No quadro Rodas de Ritmos,
mediado pelo professor, pesqui-
sador e músico Climério de Oli-
veira, sempre às 19h, o público
terá a oportunidade de conhe-
cer as trajetórias de mestres co-
mo Terezinha do Acordeon (71
anos, instrumentista pioneira e
por décadas a "única mulher a

tocar e cantar forró") e Quarti-
nha (72 anos, lenda vida da za-
bumba, que recebeu do Rei do
Baião o seu primeiro cachê, aos
10 anos) - este serão apresenta-
dos hoje -, além de Dona Ana
Lúcia (77 anos, uma das pionei-
ras do coco em Olinda e nas ro-
das desde os três anos de ida-
de) e Mestre Zé Negão (71 anos,
único representante do coco de
senzala em Pernambuco) - estes
amanhã. Os músicos Nido Bro-
wn (hoje) e Lucas Gabriel (ama-
nhã) também participam.

Na quinta-feira, uma cantoria

reúne as duplas Antônio Lisboa
e Edmilson Ferreira e Daniel
Olímpio e João Lídio. A progra-
mação infantil é marcada pela
Orquestra Criança Cidadã (ho-
je), pela peça musicada Sebas-
tiana e Severina (amanhã), que à
moda do repente conta a histó-
ria de duas rendeiras em busca
de um príncipe encantado, e pe-
la brincadeira de São João com
Mari Bigio e Banda (quinta). Em
todos os dias, às 10h, serão reali-
zadas oficinas da turma do Ma-
mulengando Alegria,

Os primeiros títulos da Co-

leção Pajeú têm como objetivo
fortalecer e dar mais visibili-
dade à produção poética des-
sa região do Sertão. Os livros
foram selecionados pelo Con-
selho Editorial do Pajeú, for-
mado por poetas da região e
criado por ocasião da 1ª Feira
da Poesia do Pajeú, evento fei-
to pela Cepe em julho de 2019,
em São José do Egito. As lives
de lançamento serão media-
das pelo jornalista e cineasta
Jefferson Sousa, autor da sé-
rie Poetas Analfabetos do Ser-
tão do Pajeú de Pernambuco.

Dono de casa (Anderson Lima), Lé
com cré (Cassandra Reis), O me-
nino leão e a menina coruja (Re-
nan Montenegro) e Dela (Ber-
nard Attal).

O longa Liyana (2017) encerra

o Circuito de Cinema Infantil.
A obra premiada dos diretores
Aaron e Amanda Kopp será exi-
bida no sábado e ficará dispo-
nível por uma semana. O filme
conta a história de cinco crian-

ças órfãs. Guiadas pela lendária
contadora de histórias sul-afri-
cana Gcina Mhlophe, elas con-
vertem lembranças sombrias
em uma narrativa de transfor-
mação.
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ÁRIES (21/03 a 20/04)
Dedique mais tempo a suas tare-

fas domésticas, e prepare-se para 

o que está por vir. Quanto menos 

motivos os outros tiverem para re-

clamar de você, melhor.

TOURO (21/04 a 20/05)
Sua maior preocupação hoje esta-

rá ligada a relacionamentos. Você 

pode ter que lidar com uma questão 

que o colocará em posição delicada.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Se não está satisfeito com o que faz, 

procure aprender uma nova espe-

cialidade. Prepare-se para mudar o 

rumo da sua vida, pois se você não 

fizer algo para que isso possa ocor-

rer ninguém mais o fará.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Suas emoções podem estar um 

tanto fora de controle hoje. Você 

se sairá bem em suas empreita-

das, desde que se empenhe ao má-

ximo e consiga relaxar um pouco.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Procure concentrar seus esforços 

em melhorar aspectos da sua vida 

pessoal que estejam deixando a de-

sejar. Torne seu lar um lugar mais 

agradável ou aumente seus bens.

VIRGEM (23/08 a 22/09) 

Mesmo com as dificuldades, ten-

te conhecer gente nova ou conhe-

cer melhor alguém que lhe agrada. 

Aproveite mais a vida, as pessoas e 

as coisas que mais gosta.

LIBRA (23/09 a 22/10) 
Nem todos pensarão da mesma for-

ma que você no dia de hoje. Con-

centre-se nas suas obrigações e 

em fazer seu trabalho da melhor 

forma possível.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) 

Desde que seja fiel a si mesma e 

às coisas nas quais acredita na-

da o impedirá de seguir o cami-

nho que deseja. Você não terá di-

ficuldades em conquistar o apoio 

que precisa.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) 

Você pode ter que reduzir o ritmo 

hoje. Exigir demais de si mesmo po-

de trazer prejuízo para a sua saúde. 

Faça mudanças positivas na rotina.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)  

Alguém importante pensará em vo-

cê hoje. Esse é um bom momen-

to para fechar negócios ou selar 

parcerias. Chances no romance.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02) 

Uma nova oportunidade pode sur-

gir através de contatos feitos num 

evento relacionado ao trabalho ou 

a alguém com quem trabalha. Vo-

cê será bem-sucedido se ousar um 

pouco mais.

PEIXES (20/02 a 20/03) 

Seu dia pode ser iluminado por pes-

soas mais jovens ou crianças. Quan-

to mais aberto estiver, melhor pra 

você. Permita que sua mente cria-

tiva se expresse sem preconceitos.

[  8  e r ro s

Resolução: 1. Roda traseira na esquerda do carro. 2. Detalhe próximo à roda traseira na direita do carro. 3. Altura da antena do carro. 4. Frente do 

lado direito do carro. 5. Cabelo da mulher. 6. Desenho da placa. 7. Cacto do lado esquerdo da imagem. 8. Cacto do lado direito da imagem. 

E
dith é uma menina muito 
introvertida. Cheia de cria-
tividade, mas voltada pa-

ra o mundo interior. Olhando as-
sim, até dá para fazer uma apro-
ximação entre Edith e os tem-
pos pandêmicos, quando todos 
precisaram se recolher e olhar 
mais para dentro de si. Mas a 
personagem do livro Edith e a 
velha sentada, escrito por Láza-
ro Ramos, foi criado em 2010, 
bem antes da pandemia, e ago-
ra ganha nova edição. A perso-
nagem está de volta às pratelei-
ras na companhia de O pulo do 
coelho, este sim, inédito e quinto 
livro infantil do ator e escritor. 

Ao mesmo tempo em que re-
visita seu primeiro livro com a 
aventura da pequena Edith, Lá-
zaro traz a história de um me-
nino de 11 anos que sonha ser 
um coelho de cartola com aspira-
ções a um papel maior do que o 
de acessório de mágico. Autono-
mia, superação das frustrações 
e liberdade são os temas pelos 
quais o autor navega ao desen-
volver a história. 

“Se quiser fazer uma associa-
ção com o momento que esta-
mos vivendo, esse livro fala so-
bre autonomia e liberdade, mas 
também sobre a relação das fa-
mílias na pandemia”, explica Lá-

Lázaro Ramos no 

universo infantil
Os temas dos livros “estão sempre ancorados em 

uma vontade de falar de coisas sobre as quais não 

conversei com ninguém na infância”, diz o autor

DIVULGAÇÃO

Edith e a velha sentada e O pulo do coelho trazem humor, ludicidade, emoção e autoestima

zaro. “Com todo mundo em ca-
sa, os pais pediram mais partici-
pação dos filhos nas atividades, 
como escovar dente sozinho, ar-
rumar cama, tirar prato da me-
sa e cuidado com limpeza. O pu-
lo do coelho é uma saga em bus-
ca da liberdade e da autonomia. 
Quando o coelho adquire liber-
dade e cria confiança, ele não sa-
be lidar com a liberdade.”

A ousadia do coelho está anos 

à frente da menina Edith, um es-
pelho do que foi a infância do 
próprio autor. “Ela tem muito da 
criança que fui. Eu tinha muita 
criatividade, mas não tinha co-
ragem, era tímido para compar-
tilhar com as pessoas, não sabia 
exatamente o quanto tinha, en-
tão eu me recolhia. Edith se reco-
lhe e fica ali na sua cabeça viven-
do outros mundos. Eu fui muito 
isso, fui essa criança.”

 Escrever tem sido uma salva-
ção quase diária para Lázaro. 
Ele diz que faz isso sem nenhu-
ma organização e que aprende 
muito com os filhos. A escrita é 
caótica, pode vir em um pedaço 
de papel, em uma mensagem de 
WhatsApp para a mulher, Thaís 
Araújo, em uma agenda eletrô-
nica. “Só escrevo e, depois que 
está pronto, entendo para que 
é.” (Do Correio Braziliense)
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Bom dia: ““Eu aprendi

que a coragem não era

a ausência domedo,mas

o triunfo sobre ele.”

(Nelson Madela)

O desembargador Alfre-
do Jambo lançou ontem
o livro Reflexões sobre o

Crime.

Inês Pessoa está se recu-
perando da Covid-19. Pas-
sou, inclusive, alguns dias
entubada.

Millena Machado estreou
ontemcomo âncora doRe-
deTV News, principal tele-
jornal da emissora, na UTI
do Hospital Português.

O reitor, Pedro Falcão, co-
mandaesta semanasoleni-
dadesvirtuaiscomemoran-
do os 30 anos da Universi-
dade de Pernambuco.

Caruaru vai receber drive-
-thrudaCoca-Colacomdis-
tribuiçãodevouchers a tra-
balhadores afetados pelo
cancelamentodoSãoJoão.

OPlazaShoppingestendeu
sua campanha de Dia dos
Namorados até amanhã.

Muitoscasaisamigosdaco-
luna tiveram contratempos
comatrasonodeliverydojan-
tar doDia dosNamorados.

Paramarcaroperíodo juni-
no,omúsicoRaí,doSaiaRo-
dada, lançou o EP Injusto.

Começa hoje o Circuito Ce-
pedeCultura,comTerezinha
doAcordeon,AsJanuáriase
OrquestraCriançaCidadã.

movimento

Alexandre Valença, AnaHelena
Pinheiro Lins, Bernadete
Nicoloff, Cristina Vila Nova,
FlávioMiranda, Honório Lemos,
Jorge Lobo Filho, José Cândido
Collier, JoséOtávioMeira Lins,
Leandro Araújo, Luciana Pontual,
Luiz Herrisson,Marcelle Farias
Chianca,Marta Freire, Ricardo
Melo e Rosânia Gueiros.

aniversariantes

Irregularidades no aviãodaAzul
Apresença do presidente Jair Bolsonaro dentro de umavião
comercial da Azul foi um festival de irregularidades. Somente
passageiros e funcionários da empresa podementrar numa
aeronave prestes a decolar. Tirou amáscara, provocou
aglomerações, ouviu elogios e críticas. Tripulantes também
tiraramamáscara para tirar selfie, colocando emperigo a
saúde dos passageiros. A Azul vai ter que dar explicações à CPI
da Covid-19, a pedido do senador Humberto Costa.

Saudade
Amigos deMarcoMaciel organizamumaMissa de SétimoDia
para o saudoso político, a ser celebrada pelo arcebispoDom
Fernando Saburido, sexta-feira, naMadre deDeus, com
transmissão pela internet.

Fiscalização falha emBoaViagem
Nadamais ineficiente do que o esquema de fiscalização que a
PM, GuardaMunicipal e CTTUusarampara fiscalizar a praia de
Boa Viagem, no final de semana. Usando até cavalos, não
impediramumgrande número de pessoas na areia, algumas
usando cadeiras, tomando banho demar e jogando futebol. No
calçadão,muitas pessoas andando. Raríssimos os que usavam
máscara. Tudo, é bom lembrar, proibido.

VACINAÇÃO
OgovernadorPauloCâmara
fezpessoalmente inscriçãono
ConectaRecifee tomoua
primeiradosedaAstraZeneca,
nodrive-thrudaUFRPE.

SINALAMARELO
Comapenas umponto em
três jogos, acendeu o sinal
vermelho no Sport, inclusive
pelas péssimas atuações do
time rubro-negro.

HOTELARIA
Tendocomoponto forteseu
centrodeconvençõese teatro,
oHotelTransaméricadeSão
Paulo, abertohámaisde30
anos, fechouatéo fimdoano.

TURISMO
Dubai se tornou um dos
poucos locais domundo
onde os brasileiros podem
fazer turismo. Com voo
diário da Emirates de São
Paulo. A única exigência é a
apresentação, de um teste
PCR negativo realizado até
72 horas antes do embarque.
Até agora, podiam usar o
aeroporto do Emirado
apenas para fazer conexão.

INÉDITA
MarisaMonte lançoumúsica
inédita,Calma, a primeira de
novo disco autoral, Portas,
que a artista vai lançar no dia
1º de julho.

VEXAME
É tradição empartidas
internacionais, os capitães
das seleções e times
trocarem flâmulas. Numa
prova da desorganização
naCBF, no jogo de
abertura daCopaAmérica,
o capitão da Venezuela
entregou uma ao capitão
brasileiro, que não tinha
uma para retribuir.

VIADUTO
O prefeito Miguel Coelho
participou, ontem, ao lado
doministro Tarcísio
Gomes de Freitas e do
general Santos Filho,
diretor-geral do DNIT, da
inauguração de um
viaduto na BR-428, em
Petrolina.

PALESTRA
A vice-prefeita do Recife,
Isabella de Roldão,
comanda palestra
amanhã, no 1º Congresso
Internacional de Direito e
Economia Política
Internacional, com o
tema Reflexões sobre a
China contemporânea,
promovido pela
Universidade Mackenzie,
de São Paulo.

MÚSICA
A Banda Eddie fala hoje,
às 9h, sobre seu novo
disco, Atiça, na Rádio Frei
Caneca, que recebe
nomes damúsica local até
sexta-feira.

PRESIDÊNCIA
Lourdes Barbosa,
vinculada ao programa
de Pós-Graduação em
Hotelaria e Turismo da
UFPE, assumiu a
presidência da Aliança
Francesa Recife.

INDÚSTRIA
Ricardo Essinger
participou de gravação do
podcast Papo de Negócio,

do Comitê de Jovens
Empresários do Brasil,
compartilhando dicas
sobre o setor industrial e a
economia pernambucana,
que será disponibilizado
nas plataformas de
streaming.

QUADRILHAS
O canal Cultura PE da
Secretaria de Cultura de
Pernambuco transmite
hoje, no YouTube,
programa sobre o
movimento quadrilheiro e
sua importância para a
economia pernambucana.

FAMÍLIAS&NEGÓCIOS
A edição on-line do
Diálogos F, sexta-feira, às
8h30, terá como tema
Emoções e Conflitos na

Empresa Familiar

debatendo a mistura
entre família e negócios.
Terá participação de
Mariza da Fonte, do grupo
Raymundo da Fonte, e
Chris Baumgart, do
Grupo Baumgart.
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A
Diretoria Colegiada
da Agência Nacional
de Vigilância Sanitá-

ria (Anvisa) autorizou ontem
a ampliação do prazo de vali-
dade da vacina da Janssen de
três para quatro meses e meio.
A extensão já havia sido auto-
rizada pela FDA (US Food and
Drug Administration, agência
reguladora de medicamentos
dos Estados Unidos).

Segundo a Anvisa, a aprova-
ção do aumento do prazo de va-
lidade se baseou em uma ava-
liação que demonstrou que a
vacina tende a se manter está-
vel pelo período de 4,5 meses.

A extensão do prazo vai fa-
cilitar a logística de distribui-
ção e aplicação da vacina no
Brasil, já que o país receberá
ainda esta semana um lote de
3 milhões de doses, que tinha
prazo de validade curto, com
vencimento em 27 de junho.
Agora, com a autorização da
Anvisa, as vacinas da Janssen
que chegam agora em junho
no Brasil só devem vencer em
agosto, o que facilita a distri-
buição do fármaco.

Ontem, o Ministério da Saú-
de informou que o lote de 3 mi-
lhões de doses do imunizante
não chegará ao Brasil hoje, co-
mo estava previsto pela pasta.
O ministério ainda disse que
a expectativa é de que as vaci-
nas cheguem ainda esta sema-
na, em três remessas.

Diante do prazo curto, o Mi-
nistério da Saúde já havia deci-
dido que esta primeira remessa
seria enviada somente para as
capitais dos estados em razão

Anvisa amplia prazo
de validade da Janssen
Extensão vai facilitar a logística de distribuição e aplicação da vacina no

Brasil, já que país receberá lote de 3milhões de doses, que venceria no dia 27

Imunizante é o único disponível que prevê só uma dose para imunização completa

da necessidade de aplicar as do-
ses antes da validade. A pasta
ainda não detalhou se a estra-
tégia de aplicação da vacina
irá mudar com a extensão do
prazo concedida pela Anvisa.

A vacina da Janssen é aplica-
da em dose única com eficácia
global de 72%. Já a proteção con-
tra casos graves da doença é de
85%, segundo estudo realizado
em janeiro deste ano.

Em um cenário em que há

escassez de insumo e muita
gente que ainda não foi vaci-
nada, o fator dose única é uma
vantagem importante. Apesar
de o imunizante estar libera-
do no Brasil desde março, es-
ta será a primeira remessa a
chegar no país e ficará restri-
ta às capitais dos estados. Is-
so em razão da necessidade de
aplicar as doses antes do fim
do prazo de validade.“Assim,
temos mais agilidade em en-

tregar essas doses à população
brasileira”, explicou o minis-
tro da Saúde, Marcelo Queiro-
ga, afirmando ser uma “ques-
tão de logística”.

COMPRA

O governo federal comprou, em
março, 38 milhões de doses da
vacina da Janssen, que está au-
torizada para uso emergencial
desde 31 de março de 2021 no
país. (Correio Braziliense)

ANGELA WEISS / AFP
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Acordos podem fechar lixões e despoluir rios

MEIO AMBIENTE

A despoluição de rios, a lo-
gística reversa de resíduos e
a transformação de lixo em
energia são os objetivos de três
acordos de cooperação assina-
dos ontem entre associações se-
toriais e o Ministério do Meio
Ambiente (MMA).

Um deles, sobre o monitora-
mento da qualidade da água,
foi assinado com a Associação

Brasileira de Empresas de Tra-
tamento de Resíduos e Efluen-
tes (Abetre). O acordo prevê a
criação de uma plataforma di-
gital para aprimorar a gestão
da qualidade da água em to-
do o Brasil.

“A plataforma oferecerá me-
lhor orientação de ações de
fiscalização pelos órgãos am-
bientais e agências regulado-

ras”, detalhou a pasta em nota.
Outro acordo assinado trata

da logística reversa de óleo lu-
brificante. Por meio dele, a ex-
pectativa é de que sejam inte-
gradas informações setoriais
sobre essa logística no Sistema
Nacional de Informações sobre
a Gestão dos Resíduos Sólidos
e, com isso, seja desenvolvido
um aplicativo online, para per-

mitir a integração com os de-
mais sistemas de logística re-
versa existentes no país, como
eletroeletrônicos, embalagens
e medicamentos. Nesse caso,
além do MMA e da Abetre, ou-
tra parceira será a Associação
Ambiental para Coleta, Gestão
e Rerrefino do Oluc - óleo lu-
brificante usado ou contami-
nado. (Agência Brasil)

Surfista é
acusado
de roubo
noRio

RACISMO

Enquanto esperava a
namorada para comemo-
rar o Dia dos Namorados,
no sábado (12), no Leblon,
Zona Sul do Rio de Janei-
ro, Matheus Ribeiro, um
jovem negro, foi acusado
de roubo. Um casal de jo-
vensbrancos insinuouque
o instrutor de surf teria
furtado a bicicleta da me-
nina. Ele compartilhou o
desabafo, e o caso reper-
cutiu nas redes sociais.

Ele tentou se defender
e mostrar que a bicicleta
era dele. “Eu só consegui
provar que a bicicleta é
minha, quando, sem mi-
nha autorização, o lindo
rapaz pega o cadeado da
minha bicicleta e tenta
abrir. Frustrado com sua
tentativa, ele diz que não
me acusou, afinal, o rapaz
só estava perguntando…”,
afirmou. (Estado deMinas)
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Sem presidente, Peru vive dias de tensão
Júri Eleitoral ainda não proclamou o vencedor da eleição entre a candidata de direita, Keiko Fujimori, e o de esquerda, Pedro Castillo
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Passeata foi autorizada 

pelo novo governo 

Manifestações vêm sendo convocadas por partidos de direita e de esquerda
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Vacinas são testadas em menores 

CUBA 

O
Peru iniciou ontem mais 
uma semana de incerte-
zas e pressões sobre o Júri 

Nacional Eleitoral (JNE), que deve 
resolver as contestações eleitorais 
e proclamar o vencedor da vota-
ção de 6 de junho entre a candi-
data de direita Keiko Fujimori 
e o de esquerda Pedro Castillo.  

Oito dias após as eleições, o JNE 
é criticado por Fujimori, enquanto 
o seu presiden-
te, Jorge Luis 
Salas, avisa que 
a decisão das 
contestações le-
va “um tempo 
mínimo”, sem 
dar uma data 
para divulgar o veredito.  

Fujimori, que deve ir a julga-
mento por suposta lavagem de di-
nheiro se não ganhar a presidên-
cia, pediu ao JNE que anulasse os 
votos de centenas de assembleias 
e denunciou uma “fraude”, em-
bora para observadores da OAS a 
votação tenha sido limpa e “sem 
irregularidades graves”. 

Além disso, a advogada Mila-
gros Takayama, do partido de 

Fujimori, o Força Popular, so-
licitou ontem a realização de 
uma “auditoria” do processo 
de digitalização das atas das as-
sembleias de voto, em um novo 
questionamento ao órgão elei-
toral (ONPE), enquanto Castil-
lo, que colocou em dúvida ape-
nas 14 mesas perante o JNE, pe-
de “serenidade” a seus partidá-
rios, sentindo-se vitorioso. 

O ONPE or-
ganiza as elei-
ções e conta 
os votos, en-
quanto o JNE 
tenta apurar 
as denúncias 
envolvendo a 

eleição e proclama o vencedor. 

 “FRATURA SOCIAL” 

A Alta Comissária da ONU para 
os Direitos Humanos, Michelle Ba-
chelet, expressou sua preocupa-
ção sobre a tensão no Peru após 
as eleições e pediu “calma para 
evitar uma maior divisão social”.  

“Chamo-lhes à reflexão, calma 
e respeito pelos valores democrá-
ticos e de não discriminação”, 

Marcha nacionalista desperta temor de violência

ISRAEL 

O novo governo israelense au-
torizou uma polêmica marcha 
de militantes judeus nacionalis-
tas e de extrema direita em Je-
rusalém Oriental, cuja realiza-
ção no setor palestino ocupado 
da Cidade Santa desperta temo-
res de novos atos de violência. 

Prevista para a quinta-feira 
passada, a marcha foi adiada 
para hoje pelo governo de Ben-
jamin Netanyahu, apesar das 
ameaças do movimento isla-
mita palestino Hamas de uma 
nova escalada. 

Israel foi posteriormente dota-

do de um novo governo, liderado 
pelo chefe da direita nacionalis-
ta Naftali Bennett, que se aliou 
ao centrista Yair Lapid em uma 
coalizão que encerrou 12 anos 
de governo de Netanyahu. 

Ontem, o novo ministro da Se-
gurança Interna, Omer Bar-Lev, 

decidiu realizar a manifestação. 
A marcha visa a celebrar “a jor-

nada de Jerusalém”, com a qual 
os israelenses comemoram a “re-
unificação” da cidade em 1967, 
mas que significa para os pales-
tinos a conquista e anexação de 
Jerusalém Oriental. (AFP)

Cuba iniciou ontem testes para 
imunizar crianças e adolescen-
tes contra a Covid-19 com uma 
combinação de duas de suas va-
cinas candidatas, informou o 
Ministério da Saúde (Minsap).  

Participam do ensaio 350 
crianças de três a 18 anos de 
Havana, com a autorização dos 
pais, que receberão duas doses 
de Soberana 2 e uma terceira 

de Soberana Plus, separadas por 
intervalos de 28 dias.   

A aprovação do ensaio pelo 
Centro de Controle Estadual 
de Medicamentos, Equipamen-
tos e Dispositivos Médicos (CE-
CMED) “está amparada no con-
texto epidemiológico atual, com 
o aumento considerável de ca-
sos positivos na população pe-
diátrica”, informou o Ministério.

Até 13 de junho, Cuba, de 11,2 
milhões de habitantes, regis-
trou 159.057 casos, com 1.098 
óbitos. A ilha registrou 18.249 
infecções de crianças e adoles-
centes até o dia 27 de maio, 983 
crianças menores de um ano.  

O ensaio será realizado em 
dois grupos, um com adolescen-
tes de 12 a 18 anos; o outro com 
crianças de 3 a 11 anos.  (AFP)

declarou Bachelet, no Twitter. 
O último cálculo do órgão 

eleitoral (ONPE) dá ao candidato 
de esquerda uma vantagem de 
49 mil votos (50,14% contra os 
49,86% de Fujimori) com 99,93% 
das urnas apuradas. O proces-
so agora depende do que for re-
solvido pelo JNE em relação aos 

pedidos de impugnação.  

CONGRESSO 

O JNE divulgou no domingo a 
distribuição das 130 cadeiras no 
Congresso que acompanharão 
o futuro presidente. As maiores 
bancadas serão do partido Peru 
Libre, de Castillo (37 cadeiras), 

e Fuerza Popular, de Fujimori 
(24), o que significa que o no-
vo presidente terá que buscar 
alianças para seus projetos (66 
votos para aprovar uma lei) ou 
para se salvar da destituição, 
um processo muito rápido no 
Peru, para o qual são necessá-
rios 87 votos. (AFP) 

Presidente do Júri 

Nacional Eleitoral  não 

deu data para divulgar o 

veredito das acirradas 

eleições presidenciais
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T
em se tornado uma roti-
na nesta temporada. Em 
mais uma atuação ruim, 

o Santa Cruz foi derrotado pe-
lo Ferroviário por 1 a 0 na Are-
na Castelão e segue sem vencer 
ou ao menos marcar um gol na 
Série C. Sem apresentar evolu-
ção dentro de campo, apesar do 
tempo de preparação, o time co-
ral foi dominado pelo adversá-
rio durante a maior parte do jo-
go. O gol do Ferrão foi marcado 
no primeiro minuto do segun-
do tempo, pelo zagueiro Vitão.

Com mais um resultado nega-
tivo, o Santa Cruz continua na 
nova posição do Grupo A e soma 
apenas um ponto, enquanto o 
Ferroviário assumiu a liderança 
com sete pontos. Agora, o trico-
lor pernambucano vai ter mais 
uma semana de preparação pa-
ra o próximo jogo, já que só vol-
ta a campo na próxima segun-
da-feira, quando recebe o Jacui-
pense no Arruda, às 20h.

O JOGO
Sob o comando interino do auxi-
liar técnico Roberto de Jesus, subs-
tituindo Bolívar, que testou posi-

A Federação Internacional de 
Natação (Fina) validou ontem a 
participação da nadadora per-
nambucana Etiene Medeiros nos 
50m livre dos Jogos Olímpicos 
de Tóquio. A homologação veio 
após um pedido da Confedera-
ção Brasileira de Desportos Aquá-
ticos (CBDA) à entidade, que não 
considerava os índices obtidos 
no Troféu Brasil de 2019, com-
petição na qual Etiene obteve a 
marca classificatória. 

Na última semana, Etiene Me-

deiros havia recebido a confir-
mação de que iria competir nos 
Jogos Olímpicos através do reve-
zamento 4x100 livre feminino 
ao lado de Sthepanie Balducci-
ni, Ana Vieira e Larissa Oliveira. 
Agora, a pernambucana carim-
bou vaga em mais uma prova. 

RECORDE DO BRASIL
A delegação brasileira de na-
tação na Olimpíada de Tóquio 
chegou a um total de 26 atletas, 
um recorde de participação - ex-

cluindo a última edição, quan-
do o Brasil era o país sede - após 
a classificação do revezamento 
4x200 metros livre feminino. A 
equipe nacional, formada por La-
rissa Oliveira, Nathalia Almei-
da, Gabrielle Roncatto e Aline 
Rodrigues, herdou a vaga após 
a desistência da Grã-Bretanha, 
campeã europeia. O maior nú-
mero de nadadores brasileiros 
em Jogos Olímpicos foi regis-
trado em 2008, na Olimpíada 
de Pequim (China).

Etiene garante vaga também nos 50m livre
OLIMPÍADA

Sem evoluir, Santa Cruz 
perde do Ferroviário 
por 1 a 0 no Castelão e 
segue sem saber o que 
é vitória e balançar as 
redes na Série C
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Pernambucana participará de duas provas em Tóquio
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CLASSIFICAÇÃO
 P V SG

Ferroviário 7 2 2

Volta Redonda 6 2 3

Manaus 6 2 -2

Altos 4 1 2

Botafogo-PB 4 1 1

Floresta 4 1 1

Paysandu 4 1 0

Tombense 3 0 0

Santa Cruz 1 0 -3

Jacuipense 1 0 -4

1º

2º

3º

4º

5º

6º

7º

8º

9º

10º

SÉRIE C - GRUPO A

Rafael; Lázaro, Vitão, Richardson e Madson; 
Wesley Dias, Sousa Tibiri (Diego Viana) e Dudu 
(Reinaldo); Gabriel Silva (Luís Henrique), 
Wesley (Berguinho) e Adilson Bahia (Thiago 
Aperibé). Técnico: Francisco Diá.

Jordan; Weriton, Breno Calixto, Hebert e 
Júnior Sergipano; Caetano (Everton Dias), 
Rondinelly e Chiquinho; Madson (Vitinho), 
Lucas Batatinha e Frank. Técnico: Roberto de 
Jesus (interino).

Local: Arena Castelão, em Fortaleza (CE)
Árbitro: Francisco Carlos do Nascimento (AL)
Assistentes: Rondinelle dos Santos Tavares e 
Ruan Luiz de Barros Silva (ambos de AL)
Cartões amarelos: Wesley (Ferroviário); 
Hebert, Vitinho, Everton Dias, França (Santa 
Cruz)
Gols: Vitão (Ferroviário), 1’ do 2ºT

FICHA

X1 0
Ferrovíario Santa Cruz 

tivo para Covid-19, o Santa Cruz 
entrou em campo pressionado 
pelo início ruim na Série C. Em 
busca da primeira vitória na com-
petição, os tricolores apostaram 
em uma formação mais ofensiva, 
com apenas um volante de ofício, 
dois meias armadores e três ata-
cantes. Apesar da proposta, o ti-
me continuou com dificuldades 
na criação das jogadas.

Até então invicto na Série C, o 
Ferroviário era quem criava as 
principais chances de gol. Aos 
15 minutos, em rápido ataque, 
o volante Wesley Dias saiu na 
cara do goleiro Jordan, que fez 

grande defesa e salvou o Santa 
Cruz. O time pernambucano só 
veio ter uma boa oportunidade 
aos 36 minutos, quando o late-
ral direito Weriton avançou e 
cruzou na medida para o ata-
cante Lucas Batatinha, que ca-
beceou com perigo próximo ao 
gol de Rafael.

Insatisfeito com o rendimen-
to no primeiro tempo, Roberto 
de Jesus promoveu duas substi-
tuições já no intervalo, abrindo 
mão de um dos atacantes para 
reforçar o meio de campo. Com 
a bola rolando, no entanto, o ce-
nário da partida não mudou. An-

tes do primeiro minuto, Jordan 
fez mais uma grande defesa, mas 
na cobrança do escanteio, saiu 
mal do gol, falhou e o Ferroviá-
rio abriu o placar com o zaguei-
ro Vitão, de cabeça. 

Mesmo em desvantagem, o 
Santa Cruz era desorganizado 
e não conseguia oferecer perigo 
ao goleiro Rafael. Já o Ferroviá-
rio, apesar do placar mínimo, ad-
ministrava e tornava o jogo con-
fortável. Nos rápidos contra-ata-
ques, o time cearense criava as 
melhores oportunidades de gol 
e por pouco não conseguiu au-
mentar o placar.
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Sem vencer e

sem marcar gols

Derrota deixa o Tricolor 

na vice-lanterna e na 

zona de rebaixamento 

para a Série D



19h São Paulo X Chapecoense

19h Internacional X Atlético-MG

20h30 Corinthians X Bragantino

21h30 Juventude X Palmeiras

OUTROS JOGOS
AMANHÃ   4ª  RO DA DA

16h Ceará X Bahia

16h América-MG X Cuiabá

19h Fluminense X Santos

19h Sport X Grêmio

19h Atlético-GO X Fortaleza

QUINTA-FEIRA

CLASSIFICAÇÃO
 P V SG

Fortaleza 9 3 6

Athletico-PR 9 3 5

Flamengo 6 2 3

Atlético-GO 6 2 3

Atlético-MG 6 2 1

Bragantino 5 1 3

Fluminense 5 1 1

Bahia 4 1 2

Palmeiras 4 1 1

Corinthians 4 1 0

Ceará 4 1 -1

Santos 4 1 -1

Internacional 4 1 -3

Juventude 2 0 -3

Cuiabá 1 0 -1

Sport 1 0 -2

São Paulo 1 0 -3

Chapecoense 1 0 -5

Grêmio 0 0 -2

América-MG 0 0 -4

1º

2º

3º

4º

5º

6º

7º

8º

9º

10º

11º

12º

13º

14º

15º

16º

17º

18º

19º

20º

S É R I E  AApós dois meses, Milton Bivar 
decide renunciar ao cargo
Mandatário preparou uma carta ao Conselho Deliberativo explicando os motivos. Clube deve ter nova eleição

P E D R O  A LV E S
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S
essenta e sete dias após ree-
leito presidente do Sport, 
Milton Bivar está deixan-

do o cargo máximo do clube. O 
mandatário preparou uma car-
ta para o Conselho Deliberativo 
comunicando sua saída do car-
go. A informação foi divulgada 
inicialmente por Jorge Soares 
e Iranildo Silva, da Rádio Clu-

be. Aos 69 anos, Bivar foi ree-
leito presidente para o biênio 
2021/2022 no dia 9 de abril des-
te ano e se prepara para deixar 
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ANDERSON STEVENS/SPORT

a cadeira de mandatário do clu-
be ao lado de mais três direto-
res, como também foi antecipa-
do por Jorge Soares.

No comunicado, obtido pelo 
Diario, e intitulado “O que está 
feito, está feito, missão cumpri-
da!”, Milton Bivar cita o “tsuna-
mi” que encontrou ao ser elei-
to em 2018, com problemas que 
iam desde elenco, setor admi-
nistrativo e, principalmente, 
financeiro. Depois, como con-
seguiu melhorar, aos poucos, 
o clube, traçando como meta o 
retorno à Série A.

Porém, cita “problemas de or-

dem política” e “com o clube di-
vidido, palanques não desarma-
dos” que atrapalharam o dia a 
dia “atingindo todos os setores 
do clube”. E completa que “após 
se passarem dois anos e quatro 
meses, saio com o coração par-
tido, com o sentimento que po-
deria ter feito mais, porém com 
a sensação de dever cumprido”.

 
O QUE DIZ O ESTATUTO?

De acordo com o artigo 86, pa-
rágrafo 1º do estatuto do Sport, 
caso o presidente renuncie ao 
cargo antes da metade de seu 
mandato, uma nova eleição de-

ve ocorrer, com o vice-presiden-
te do executivo (Carlos Frederi-
co) comandando o clube até o 
novo processo eletivo acontecer 
em um prazo de 15 dias.

PELA SEGUNDA VEZ

Não é a primeira vez que Mil-
ton Bivar renuncia ao cargo de 
presidente. Ainda em novem-
bro de 2020, a primeira renún-
cia veio justificada da questão 
médica. Na oportunidade, Car-
los Frederico assumiu o cargo 
de presidente e permaneceu até 
as eleições do clube, que foram 
realizadas em abril.

Ainda antes de confirmadas 
as eleições, que foram adiadas 
diversas vezes, Bivar afirmou 
que não participaria do pleito, 
mas em fevereiro voltou atrás 
e confirmou a sua candidatura 
ao cargo de presidente do Sport 
para o biênio.

Nas eleições que ocorreram 
em março, Bivar tinha Nelo 
Campos como um forte concor-
rente. Não à toa, a diferença no 
número de votos finais foi de 
apenas 38 sócios que escolhe-
ram Milton (1023 votos) como 
o nome ideal para comandar o 
Sport nos próximos dois anos.

Anúncio oficial da 

saída de Milton 

Bivar está sendo 

preparado para hoje 

Dinamarqueses criticam Uefa por reinício de jogo

EUROCOPA

O goleiro Kasper Schmei-
chel e o atacante Martin Brai-
thwaite, ambos da seleção da 
Dinamarca, lamentaram on-
tem a retomada da partida 
com a Finlândia no sábado, 
pela primeira rodada do Gru-
po B da Eurocopa, enquanto 
ainda estavam abalados com 

o mal súbito sofrido em cam-
po pelo companheiro de equi-
pe Christian Eriksen. 

“Nós nos encontramos em 
uma posição em que, pessoal-
mente, não acho que devería-
mos ter vivenciado”, disse Kas-
per Schmeichel durante entre-
vista coletiva em Helsingor, ao 

norte de Copenhague. “Tínha-
mos duas opções: voltar no dia 
seguinte (domingo) ao meio-dia 
ou reiniciar o jogo”, explicou o 
goleiro do Leicester. 

“Alguém superior a nós deve-
ria ter dito que não era o mo-
mento de tomar tal decisão e 
que certamente deveríamos es-

perar até o dia seguinte para 
decidir”, acrescentou. 

“Mas o que aconteceu, acon-
teceu, e espero que aprendam 
lições”, continuou o goleiro, 
homenageando os médicos, 
a quem chamou de “heróis” 
do dia. 

Em campo, a partida termi-

nou com uma vitória inespera-
da da Finlândia por 1 a 0, em 
Copenhague. O atacante Mar-
tin Braithwaite destacou que 
o grupo preferia “ter uma ter-
ceira opção”. Retomar o jogo 
“não foi um desejo, mas a me-
nos ruim das opções” propos-
tas, lembrou. (AFP)
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19h CSA X Guarani

19h Náutico X Vila Nova

21h30 Confiança X Brasil

21h30 Goiás X CRB

OUTROS JOGOS
HOJE   4ª  RO DA DA

16h Remo X Vitória

18h Operário X S. Corrêa

19h Vasco X Avaí

21h30 Ponte Preta X Cruzeiro

AMANHÃ

19h Londrina X Botafogo

QUINTA-FEIRA

Vitória que pode igualar recorde
Líder da Série B, Náutico recebe o Vila Nova e, em caso de vitória, repetirá arrancada de 2001, quando engatou quatro triunfos seguidos

A N A  B E AT R I Z  V E N C E S L AU
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I
nspirado no seu próprio pas-
sado, o Náutico recebe o Vila 
Nova no estádio dos Aflitos 

em busca de mais uma vitória 
nessa reta inicial da Série B do 
Campeonato Brasileiro. O resul-
tado do jogo, às 19h, pode ser a 
repetição de um feito do clube 
pernambuca-
no lá atrás, ain-
da na tempora-
da de 2001. E 
para que a do-
sagem do “pé 
direito” seja re-
petida, o Tim-
bu tem que superar o time de 
Goiás para somar quatro vitó-
rias. Foi assim há 20 anos, só que 
com outros personagens do la-
do de lá. Na época, as vítimas fo-
ram: Remo, ABC, Ceará e Nacio-
nal, respectivamente.

Para que a sequência continue 
favorável para os alvirrubros per-

nambucanos, o auxiliar técnico 
Guilherme dos Anjos revelou a 
possível estratégia de manter a 
base do time que enfrentou o 
Guarani na última rodada. “Sem 
nenhuma surpresa. Possivelmen-
te entrará em campo a mesma 
equipe”, disse.

Ele afastou ainda a hipótese 
de uma situação mais grave 
após o atacante Kieza ter ma-

chucado um 
dos tornoze-
los. E cravou 
sua presença 
no duelo. “Ele 
está 100% re-
cuperado e vai 
para o jogo”, 

afirmou Guilherme.
Em contraste, o volante Dja-

van segue como dúvida e aguar-
dando posicionamento do de-
partamento médico do clube. 
“Djavan é uma questão que fo-
ge da nossa alçada. É uma de-
terminação do departamento 
médico. Se ele tiver apto, vai 

TIAGO CALDAS/CNC

Dupla Camutanga e Wagner vive boa fase na defesa

CURTA[
FEMININO

Brasil empata em último teste
A Seleção Brasileira femini-

na de futebol não saiu do 0 a 

0 com o Canadá, no último 

teste preparatório antes da 

Olimpíada de Tóquio, reali-

zado ontem. Na próxima sex-

ta, a técnica Pia Sundhage 

convocará 18 jogadoras e 

quatro suplentes da seleção 

que representará o pais.

Alex Alves; Hereda, Camutanga, Wagner 
Leonardo e Bryan; Trindade, Rhaldney e Jean 
Carlos; Erick, Vinícius e Kieza. Técnico: Hélio 
dos Anjos

Georgemy; Pedro Bambu, Renato, Walisson 
e Willian Formiga; Deivid, Arthur Rezende e 
Renan Mota; Cardoso, Henan e Kelvin. Técnico: 
Wagner Lopes

Local: Estádio dos Aflitos, no Recife
Horário: 19h
Árbitro: Rafael Carlos Salgueiro Lima (AL)
Assistentes: Lennon Mccartney Farias Paes 
(AL) e Wagner José da Silva (AL)

FICHA
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Náutico Vila Nova

ser liberado”, apontou.

VILA NOVA

Na sexta posição, embalado por 
dois empates e uma vitória, a ideia 
principal do Vila Nova é continuar 
sem saber o que é perder na com-

petição nacional. Fora de casa, 
deve enfrentar o Timbu com as 
mesmas peças que venceu o CSA 
pelo placar de 1 a 0, com exceção 
de Dudu, que se machucou. A ex-
pectativa é de que Arthur Rezen-
de, ex-Santa Cruz, assuma a vaga.

Com 100% dos pontos 

conquistados em três 

jogos, o Timbu divide a 

liderança com o Brusque, 

mas tem melhor saldo 

LOTERIAS[
QUINA 5589

10 19 28 29 73

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA  ACUMULOU XXXXXX

QUADRA 174 5.397,25

TERNO 11.847 119,20

LOTOFÁCIL 2255

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 ACUMULOU  1.444.843,47         

14  282       1.534,70          

13  10.708           25,00     

12  112.645            10,00     

11  593.193           5,00     

 01  03  06  07  08  11  14  15 

 17  19  20  21  22  24 25


